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Обзор Казахстанской и зарубежной 

прессы 

28 декабря 2020 г. 

 
 

РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 
(1406), 8 7172 768 043 

ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 

 
COVID-19 (ПЦР+) 

 
COVID-19 (ПЦР-) 

 
Заболели Выздоровели Умерло 

 
Заболели Выздоровели Умерло 

ВСЕГО: 152460 139843 2196 
 

45442 32830 490 

г. Нур-Султан 18149 16591 356 
 

- - - 

г. Алматы 18163 16627 370 
 

- - - 

г. Шымкент 5494 5291 79 
 

- - - 

Акмолинская область 7026 6101 94 
 

- - - 

Актюбинская область 3669 3521 40 
 

- - - 

Алматинская область 6905 5768 79 
 

- - - 

Атырауская область 13150 12067 96 
 

- - - 

Восточно-Казахстанская 
область 

18681 17568 310 
 

- - - 

Жамбылская область 4947 4532 61 
 

- - - 

Западно-Казахстанская 
область 

9074 7945 160 
 

- - - 

Карагандинская область 11950 11249 291 
 

- - - 

Костанайская область 7326 7126 30 
 

- - - 

Кызылординская область 3374 3299 15 
 

- - - 

Мангистауская область 3667 3545 56 
 

- - - 

Павлодарская область 8842 7243 72 
 

- - - 

Северо-Казахстанская 
область 

8394 7866 41 
 

- - - 

Туркестанская область 3649 3504 46 
 

- - - 

     
*данные на 26 декабря 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
Информация о заболеваемости пневмонией с признаками коронавирусной инфекции на 28 декабря 

2020 года 

 26.12.2020 г. зафиксировано 27 случаев заболевания пневмонией с признаками коронавирусной инфекции и 54 
человека выздоровели. Всего с 1 августа зарегистрировано: заболевших – 45442, летальных случаев - 490, 
выздоровевших - 32830. 

https://www.coronavirus2020.kz/ru/informaciya-o-zabolevaemosti-pnevmoniey-s-priznakami-koronavirusnoy-infekcii-na-
28-dekabrya-2020-goda_a3734764 

Коронавирус: четыре региона Казахстана - в «красной» зоне  

Опубликована матрица оценки эпидемиологической ситуации в регионах Казахстана на 28 декабря 2020 года, 
передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный Telegram-канал МВК по по нераспространению 

коронавируса в Казахстане при Правительстве РК.⠀ НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Новый штамм коронавируса обнаружен 

еще в двух странах Минздрав РК: Нарушения карантинного режима продолжаются Возрастает риск переноса 

https://www.coronavirus2020.kz/ru
https://www.coronavirus2020.kz/ru/informaciya-o-zabolevaemosti-pnevmoniey-s-priznakami-koronavirusnoy-infekcii-na-28-dekabrya-2020-goda_a3734764
https://www.coronavirus2020.kz/ru/informaciya-o-zabolevaemosti-pnevmoniey-s-priznakami-koronavirusnoy-infekcii-na-28-dekabrya-2020-goda_a3734764
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инфекции - Минздрав о вызове на дом Деда Мороза и Снегурочки Выборы-2021: тест на коронавирус будут сдавать 
члены избирательных комиссий и наблюдатели Так, согласно, матрице в «красной» зоне Атырауская, Акмолинская, 
Костанайская и Павлодарская области. В «желтой» зоне г. Нур-Султан, г. Алматы, Северо-Казахстанская область. В 
«зелёной» зоне - все остальные регионы. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/koronavirus-chetyre-
regiona-kazahstana-v-krasnoy-zone_a3734839 

 

По эпидситуации Казахстан переместился в зону умеренного риска - М.Шоранов 
Сегодня в Службе центральных коммуникаций состоялся брифинг Первого вице-министра здравоохранения 

Республики Казахстан МаратаШоранова, на котором он рассказал  об эпидемиологической ситуации в республике и 
подвел предварительные итоги 2020 года.По итогам 2020 года в РК, по словам первого вице-министра,не 
зарегистрировано ни одного случая заболевания холерой, чумой, брюшным тифом, паратифами, дифтерией, 

столбняком, полиомиелитом, малярией. В сравнении с прошлым годом 
отмечается снижение заболеваемости по 52 инфекциям, в том числе 
заболеваемость корью снизилась в 3,7 раз, сальмонеллезом в 2 раза, 
менингококковой инфекцией в 1,8 раз, хроническими вирусными 
гепатитами на 42%, туберкулезом на 22%, острыми вирусными 
гепатитами на 9,3%. 

«В течение2020 года несмотря на пандемию мы обеспечивали 
контроль за безопасностью пищевых продуктов. Так, по итогам 
мониторинга безопасности продукции контрольным закупом охвачено 28 
000 образцов различных видов товаров, из них 15 % не соответствовали 
требованиям технических регламентов (4173 образца)», – сообщил 
Марат Шоранов. 

Несоответствие установлено в мясе птицы – 13,2%, мясной 
продукции – 12,4%, молочной продукции – 12%, кондитерских изделиях – 11,8%, рыбной продукции – 11,1% и в 
прочей пищевой продукции – 39,5%. По всем фактам выявленных нарушений приняты соответствующие меры. 

Вместе с тем, М.Шоранов отметил, что ситуация с заболеваемостью 
коронавирусной инфекцией остается неблагополучной во всем мире. В 
218 странах миразарегистрировано 81 млн случаев КВИ, из них умерло 1 
млн 700 человек, что составляет 2,2%.  На сегодняшний день в нашей 
стране зарегистрировано 152 460 больных с положительным 
результатом COVID-19 и 45 442 случая с КВИ-. Процент выздоровевших 
увеличился до 87%, тогда как в июне-июле данный процент не превышал 
60. 

Несмотря на это, в стране сохраняется нестабильная 
эпидемиологическая ситуация. На 28 декабря республика переместилась 
из зоны низкого риска в зону умеренного риска - из зеленой в желтую. В 
зоне высокого риска или в красной зоне осталась Атырауская область и 

переместились Павлодарская, Акмолинская, Костанайская области, в желтой зоне или зоне умеренного риска - 3 
региона: Северо-Казахстанская области, города Нур-Султан, Алматы. 

«С момента начала пандемии коронавирусной инфекции 
тестирование на COVID-19 методом ПЦР начато с апреля и 
осуществлялось в 19 лабораториях с общей мощностью 6000 тестов в 
сутки, тогда как на сегодняшний день диагностика КВИ осуществляется 
132 лабораториями и 48 пунктами забора биологического материала, с 
общей мощностью 100 тысяч исследований в сутки», – подчеркнул 
М.Шоранов. 

На сегодняшний день проведено более 5 млн исследований, 
ежедневно лабораториями проводится до 40 тысяч тестов.Таким 
образом, резервная мощность лабораторий составляет 60 тысяч 
исследований, что позволяет обеспечить доступ населения к 
тестированию.Только за последние 3 месяца авиарейсами прибыло 

более 155 тысяч человек, из них у 75 обнаружен положительный результат на КВИ. Через авто переходы 440 тысяч, 
из них у 666 выявлена коронавирусная инфекция, данная мера позволила своевременно изолировать больного и не 
допустило распространения инфекции. 

С начала учебного года среди школьников зарегистрировано 3 658 
случаев КВИ, в том числе 994 среди детей обучающихся в дежурных 
классах, 2 664 - среди детей обучающихся дистанционно. 

В стране для оказания медицинской помощи больным 
коронавирусной инфекцией развернуто 51 126 коек. Согласно 
ежедневному мониторингу занятости коек в разрезе регионов по 
состоянию на 28 декабря текущего года занято 29% инфекционных 
коек.Занятость реанимационных коек составляет – 19%. 

Вместе с тем, акиматами на местах осуществляется контроль 
соблюдения карантинных мер в регионах, который показывает, что 
нарушения карантинного режима продолжаются. Так с 17 августа 
проведено 60 375 рейдов, охвачены 267 866 объекта, из них 20504 

объекта с нарушениями, наложено 19406 административных штрафов.Большее количество нарушений были 
выявлены в Туркестанской (3603), Алматинской (3235), Костанайской (1826), Восточно-Казахстанской (1716) 
областях, в г.г.  Алматы (1708) и Нур-Султан (1471). 

Несмотря на неоднократные административные штрафы некоторые объекты продолжают игнорировать 
требования режима ограничения и карантина.На сегодняшний день в числе «злостных нарушителей» 254 объекта, 

https://www.inform.kz/ru/koronavirus-chetyre-regiona-kazahstana-v-krasnoy-zone_a3734839
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-chetyre-regiona-kazahstana-v-krasnoy-zone_a3734839
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из них в Нур-Султанеобъектов, системно нарушающих режим ограничения и карантина - 56, в Шымкент- 47, 
Костанайской области- 25. 

По таким объектам органами санитарно-эпидемиологической службы административные материалы передаются 
в суд для решения вопроса о приостановлении деятельности. 

В завершении своего выступания Марат Шоранов обратился к жителям страны и призвал их соблюдать 
карантинные и ограничительные меры. 

«Новый год – семейный праздник и я призываю Вас встретить его в кругу близких людей, с кем совместно 
проживаете, без приглашения родственников, друзей и знакомых. Еще раз хочу обратить Ваше внимание, что 
пандемия еще продолжается, вирус не побежден, поэтому каждому человеку необходимо относиться к ситуации с 
максимальной ответственностью, сделать все, чтобы не заразиться и не заразить других, соблюдать требования по 
обязательному ношению масок, социальному дистанцированию и гигиене. Мы должны помнить, что предстоящие 
праздники не должны привести к ухудшению эпидемиологической ситуации и неконтролируемому росту 
заболеваемости коронавирусной инфекции и это напрямую зависит от нашего с вами поведения и приверженности 
мерам профилактики», - подчеркнул М.Шоранов. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/141039?lang=ru 
В Казахстане сохраняется нестабильная эпидситуация - Минздрав РК  

В Казахстане сохраняется нестабильная эпидемиологическая ситуация. Об 
этом заявил первый вице-министр здравоохранения РК Марат Шоранов, передает 
корреспондент МИА «Казинформ». Как заявил Марат Шоранов, ситуация с 
заболеваемостью коронавирусом остается неблагополучной во всем мире. В 218 
странах мира зарегистрировано 81 млн случаев КВИ, из них умерло 1 млн 700 
человек, что составляет 2,2%. В нашей стране на сегодняшний день 
зарегистрировано 152 460 больных с положительным результатом COVID-19 и 45 
442 случая с КВИ отрицательным. «Хотелось бы особо отметить, что и в нашей 
стране сохраняется нестабильная эпидемиологическая ситуация. На 28 декабря 
республика переместилась из зоны низкого риска в зону умеренного риска, то 

есть из «зеленой» в «желтую» зону. В зоне высокого риска или в «красной зоне» остались Атырауская область, и 
переместилась Павлодарская, Акмолинская, Костанайская области. В «желтой» зоне или зоне умеренного риска 
находятся три региона - СКО, города Нур-Султан и Алматы», - сообщил первый вице-министр во время онлайн-
брифинга в Службе центральных коммуникаций при Президенте РК. Он добавил, что на сегодня процент 
выздоровевших в стране увеличился до 87%, тогда как в июне-июле месяцах данный процент не превышал 60%. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-kazahstane-
sohranyaetsya-nestabil-naya-epidsituaciya-minzdrav-rk_a3734914 

До 40 тысяч тестов на коронавирус ежедневно проводят в Казахстане  

В Казахстане ежедневно лабораториями проводится до 40 тысяч тестов на коронавирус, передает 
корреспондент МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Новый штамм коронавируса обнаружен еще в двух странах 
Как использовать пенсионные накопления для лечения близких Как использовать пенсионные накопления для 
лечения Минздрав РК: Нарушения карантинного режима продолжаются «За прошедший год значительно 
увеличились наши возможности по лабораторной диагностике вируса. С момента начала пандемии коронавирусной 
инфекции тестирование на COVID-19 методом ПЦР начато с апреля 2020 года и осуществлялось в 19 лабораториях 
с общей мощностью 6000 тестов в сутки, тогда как на сегодняшний день диагностика КВИ осуществляется 132 
лабораториями и 48 пунктами забора биологического материала, с общей мощностью 100 тысяч исследований в 
сутки», - сказал первый вице-министр здравоохранения РК Марат Шоранов в ходе онлайн-брифинга в Службе 
центральных коммуникаций при Президенте РК. На сегодняшний день проведено более 5 млн исследований, 
ежедневно лабораториями проводится до 40 тысяч тестов. «Таким образом, резервная мощность лабораторий 
составляет 60 тысяч исследований, что позволяет обеспечить доступ населения к тестированию», - отметил М. 
Шоранов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/do-40-tysyach-testov-na-
koronavirus-ezhednevno-provodyat-v-kazahstane_a3734918 

Минздрав РК: Заболеваемость коронавирусом среди школьников растет  

- С начала учебного года среди школьников зарегистрировано 3658 случаев коронавируса. Об этом сообщил 
первый вице-министр здравоохранения РК Марат Шоранов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Возрастает риск переноса инфекции - Минздрав о вызове на дом Деда Мороза и Снегурочки «Заболеваемость 
среди школьников растет. Всего с начала учебного года среди школьников зарегистрировано 3658 случаев КВИ, в 
том числе 994 среди детей, обучающихся в дежурных классах, что составляет 0,1% от общего числа обучающихся в 
офлайн режиме, 2 664 - среди детей, обучающихся дистанционно», - сообщил Марат Шоранов в ходе онлайн-
брифинга в СЦК. «Пандемия продиктовала нам новые подходы к обучению. В целях исключения контакта новый 
учебный год был начат в новом формате обучения, как вы знаете, учебный год начат в дистанционном формате, в 
офлайн режиме учились только ученики 1, 5 классов и школы с количеством учащихся до 180 детей. Далее со ІІ 
четверти на традиционный формат обучения переведены школы с количеством учащихся до 300 детей, разрешено 
обучение в дежурных классах с 1 по 5 классов, в международных школах – до 7 класса», - добавил первый вице-
министр. Напомним, с ІІІ четверти планируется разрешение комбинированного обучения для выпускных классов (9, 
11 (12) классы), в также штатного обучения для cтудентов первого курса колледжей и вузов со второго семестра 
учебного года. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/minzdrav-rk-
zabolevaemost-koronavirusom-sredi-shkol-nikov-rastet_a3734920 

Марат Шоранов: Мы готовы поставлять вакцины «Pfizer» в Казахстан  

Казахстан готов поставлять американскую вакцину компании «Pfizer» на территорию страны. Об этом заявил 
первый вице-министр здравоохранения РК Марат Шоранов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

 «Мы сегодня подписали соглашение о неразглашении с компанией «Pfizer» и готовы заниматься поставками 
данных вакцин на территорию Казахстана путем выдачи специальных разрешительных документов. Все будет 
зависеть от производственных мощностей и способности данной компании поставлять данный препарат на 
территорию республики», - сообщил первый вице-министр РК Марат Шоранов, отвечая на вопросы журналистов в 
ходе брифинга в СЦК. «Что касается вакцины «Pfizer», она помимо жестких требований к транспортировке и 
хранению (до -70) имеет отличительную стоимость. Она до двух раз дороже даже, чем та же вакцина, 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/141039?lang=ru
https://www.inform.kz/ru/v-kazahstane-sohranyaetsya-nestabil-naya-epidsituaciya-minzdrav-rk_a3734914
https://www.inform.kz/ru/v-kazahstane-sohranyaetsya-nestabil-naya-epidsituaciya-minzdrav-rk_a3734914
https://www.inform.kz/ru/do-40-tysyach-testov-na-koronavirus-ezhednevno-provodyat-v-kazahstane_a3734918
https://www.inform.kz/ru/do-40-tysyach-testov-na-koronavirus-ezhednevno-provodyat-v-kazahstane_a3734918
https://www.inform.kz/ru/minzdrav-rk-zabolevaemost-koronavirusom-sredi-shkol-nikov-rastet_a3734920
https://www.inform.kz/ru/minzdrav-rk-zabolevaemost-koronavirusom-sredi-shkol-nikov-rastet_a3734920
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произведенная в Российской Федерации», - сказал первый вице-министр, отметив, что транспортировка и хранение 
вакцины являются важным моментом. В ходе брифинга исполняющий обязанности заместителя председателя 
Комитета медицинского и фармацевтического контроля Минздрава РК Нурлыбек Асылбеков добавил, что 30 
декабря состоятся переговоры с компанией «Pfizer» по ускорению возможности поставки вакцин. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/marat-shoranov-my-
gotovy-postavlyat-vakciny-pfizer-v-kazahstan_a3734952 

Сколько может стоить российская вакцина «Спутник V»  

- Первый вице-министр здравоохранения РК Марат Шоранов назвал примерную стоимость российской вакцины 
«Спутник V», передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Возрастает риск переноса инфекции - Минздрав о вызове на дом Деда Мороза и Снегурочки «По информации 
наших российских партнеров, стоимость вакцины «Спутник V» в РФ и в мире - то есть двухкомпонентной вакцины - 
одна доза, состоящая из двух компонентов, стоит порядка 20 долларов США», - сообщил первый вице-министр 
здравоохранения в ходе онлайн-брифинга в Службе центральных коммуникаций. В ходе брифинга журналисты 
также спросили и о возможной стоимости отечественной разработки против коронавируса. «Поскольку сейчас 
ведется исследование, считаем, что данный вопрос мы получим от разработчика, производителя не позднее 
января-февраля следующего года. За более подробной информацией о стоимости казахстанской вакцины 
необходимо обратиться в Министерство образования и науки», - ответил Марат Шоранов. Напомним, в декабре 
сообщалось, что в Казахстане начато производство российской вакцины «Спутник V». Массовая вакцинация 
«Спутник V», произведенной в Казахстане, начнется в феврале 2021 года. Добавим, что разрабатываемая 
отечественными учеными вакцина от коронавируса проходит третью фазу клинических испытаний. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/skol-ko-mozhet-stoit-
rossiyskaya-vakcina-sputnik-v_a3734977 

Минздрав РК: Нарушения карантинного режима продолжаются  

 В каких регионах выявлено большое количество нарушений карантинного режима, рассказали в Министерстве 
здравоохранения, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

рантинного режима продолжаются. С 17 августа проведено 60 375 рейдов, охвачены 267 866 объекта, из них 
более 20 тысяч объектов с нарушениями, наложено 19406 административных штрафов», - сообщил первый вице-
министр здравоохранения РК Марат Шоранов на брифинге в СЦК. По данным Марата Шоранова, большое 
количество нарушений были выявлены в Туркестанской, Алматинской, Костанайской, Восточно-Казахстанской 
областях, в городах Алматы и Нур-Султане. «На объектах основные нарушения: функционирование объектов, 
деятельность которых запрещена в период карантина, несоблюдение режима ограничения, проведение массовых 
мероприятий. За нарушения законодательства, выявленные в части противоэпидемических мер, требований по 
соблюдению ограничительных мероприятий, по статье 425 Кодекса Республики Казахстан «Об административных 
правонарушениях» за указанный период привлечены к административному штрафу 11285 лиц на сумму больше 1,1 
млрд тенге. Физических лиц привлечено к адмштрафу - 6912, на сумму 296,3 млн тенге. Значительная часть за 
нарушения масочного режима в общественных местах», - проинформировал спикер. Он отметил, что несмотря на 
неоднократные административные штрафы некоторые объекты продолжают игнорировать требования режима 
ограничения и карантина. «На сегодняшний день в числе «злостных нарушителей» 254 объекта, из них в Нур-
Султане объектов, системно нарушающих режим ограничения и карантина - 56, в Шымкенте - 47, Костанайской 
области - 25. По таким объектам органами санитарно-эпидемиологической службы административные материалы 
передаются в суд для решения вопроса о приостановлении деятельности», - отметил первый вице-министр. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/minzdrav-rk-narusheniya-
karantinnogo-rezhima-prodolzhayutsya_a3735017 

Минздрав обратился к казахстанцам в преддверии Нового года  

 Вице-министр Минздрава на онлайн-брифинге СЦК обратился к казахстанцам в преддверии Нового года - в 
числе мер предосторожности против коронавируса он предложил поздравлять родственников из групп риска 
удаленно, передает корреcпондент NUR.KZ. Вице-министр Марат Шоранов призвал казахстанцев не посещать 
места массового скопления людей, а также корпоративы, утренники и другие мероприятия. Также среди 
рекомендаций - "не переохлаждаться" и "не подвергать опасности родных". "Призываю вас не подвергать опасности 
родных и близких из групп риска, для общения и поздравления использовать современные дистанционные средства 
связи. Новый год – семейный праздник, и я призываю вас встретить его в кругу близких людей, с кем совместно 
проживаете, без приглашения родственников, друзей и знакомых", - заявил Шоранов.  

Он добавил, что праздники не должны привести к ухудшению эпидситуации и неконтролируемому росту 
заболеваемости. "Это напрямую зависит от нашего с вами поведения и приверженности мерам профилактики", - 
отметил чиновник.  

https://www.nur.kz/society/1891340-minzdrav-obratilsa-k-kazahstancam-v-preddverii-novogo-
goda/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

"Проносить смартфоны не запрещено": в Минздраве объяснили запрет на съемку в больницах  

В казахстанском Минздаве на онлайн-брифинге в СЦК заявили, что собираются детализировать запрет на фото 
и видео съемку врачей и процессов в больницах - вице-министр здравоохранения заявил, что смартфоны в 
медучреждениях не запрещены, передает корреспондент NUR.KZ. "Мы пытаемся детализировать подходы к 
регулированию съемок, чтобы четче было понятно - в каких случаях и для чего можно проводить фото- и 
видеосъемку в организациях здравоохранения. Есть моменты, которые будут связаны с получением обязательного 
разрешения пациентов в случае их согласия на съемки при необходимости. В ближайшем постановлении санврача 
этот вопрос будет отражен", - заявил Шоранов. Он добавил, что запрет на фото- и видеосъемку - не новая норма.  

«В организациях здравоохранения она действует с апреля текущего года. Прописано, что запрещается 
проведение съемки в организациях здравоохранения, машинах скорой помощи, других помещениях при оказании 
больному помощи. Вместе с тем, в медорганизации не запрещается проносить или пользоваться гаджетами, 
смартфонами, осуществлять звонки, видеозвонки родным и близким, чтобы держать связь", - сказал вице-министр.  

https://www.nur.kz/society/1891352-pronosit-smartfony-ne-zapreseno-v-minzdrave-obasnili-zapret-na-semku-v-
bolnicah/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Говорить о коллективном иммунитете сегодня достаточно сложно - Айжан Есмагамбетова  

О коллективном иммунитете к коронавирусной инфекции рассказали в Минздраве РК, передает корреспондент 
МИА «Казинформ».  

https://www.inform.kz/ru/marat-shoranov-my-gotovy-postavlyat-vakciny-pfizer-v-kazahstan_a3734952
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 Напомним, ранее главный государственный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин сообщал об 
исследовании касательно коллективного иммунитета к COVID-19 среди алматинцев. Исследование около пяти 
тысяч алматинцев методом случайной выборки показало, что сформировался коллективный иммунитет к COVID-19 
на уровне 55-56%. «Результаты исследования, которое сегодня проводится совместно с Национальным центром 
общественного здравоохранения и ВОЗ, были озвучены промежуточно. То есть, сейчас, это исследование не 
завершено. Завершение этого исследования планируется к 20 числам января. Сейчас еще преждевременно 
говорить о полных результатах исследования, которые бы свидетельствовали о развитии коллективного иммунитета 
или наличии антител у тех лиц, которые прошли через исследования», - сообщила председатель Комитета 
санитарно-эпидемиологического контроля МЗ РК Айжан Есмагамбетова, отвечая на вопросы журналистов во время 
брифинга в Службе центральных коммуникаций. Она отметила, что в целом говорить о коллективном иммунитете 
сегодня достаточно сложно. «По-прежнему нет данных, которые говорили бы о длительности иммунитета. По 
разным источникам, это от 1 месяца до 6 месяцев. Поэтому сейчас сказать каков коллективный иммунитет и 
действительно ли он есть, к сожалению, практически невозможно», - прокомментировала А. Есмагамбетова. Ранее в 
ведомстве сообщили , что на сегодня в Казахстане сохраняется нестабильная эпидемиологическая ситуация по 
коронавирусу. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/govorit-o-kollektivnom-
immunitete-segodnya-dostatochno-slozhno-ayzhan-esmagambetova_a3734930 

Британский штамм коронавируса в Казахстане не выявлен - Минздрав РК  

Новый штамм коронавируса, выявленный в Великобритании, в нашей стране не обнаружен. Об этом заявила 
председатель Комитета санитарно-эпидемиологического контроля Министерства здравоохранения РК Айжан 
Есмагамбетова, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

 Как рассказала Айжан Есмагамбетова, для вируса мутация - это естественный процесс. «За год своего 
существования коронавирус значительно мутировал. В Казахстане изучены штаммы, циркулирующие с мая по 
сентябрь, и на сегодня в стране выявлены штаммы, которые циркулировали в Германии, Испании, Украине, России, 
США и Китае», - сказала в ходе брифинга в СЦК Айжан Есмагамбетова. «Среди вот этих вирусов, выделенных по 
сентябрь, новая мутация, которая была выявлена в Великобритании, в Казахстане не выявлена», - сообщила она. 
По словам председателя комитета, на сегодня исследования в отношении мутации вируса продолжаются, и сейчас 
ведется сбор положительных результатов со всех регионов страны для проведения секвенирования вирусов. 
Отметим, что новый штамм уже зарегистрирован за пределами Великобритании: Канаде, Дании, Швейцарии, 
Германии, Нидерландах, Австралии, Франции, Японии, Италии, Испании. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/britanskiy-shtamm-
koronavirusa-v-kazahstane-ne-vyyavlen-minzdrav-rk_a3734966 

Возрастает риск переноса инфекции - Минздрав о вызове на дом Деда Мороза и Снегурочки  

- В Министерстве здравоохранения РК объяснили, почему запрещается и не рекомендуется вызывать на дом 
Деда Мороза и Снегурочку, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Сегодня принимаются все меры для того, чтобы не допустить ухудшения эпидемиологической ситуации. В 
постановлении отражено и на Межведомственной комиссии по борьбе с коронавирусом принято решение о запрете 
всех корпоративных мероприятий и утренников, соответственно, посещение Снегурочкой и Дедом Морозом, 
учитывая, что их статус неизвестен. Я хотела бы напомнить, что КВИ на сегодня 30% протекают бессимптомно», - 
сказала председатель Комитета санитарно-эпидемиологического контроля Минздрава РК Айжан Есмагамбетова, 
отвечая на вопросы журналистов в ходе брифинга в СЦК. Она отметила, что риск заражения инфекцией на сегодня 
возрастает. «Мы же знаем, как это происходит: когда Снегурочка и Дед Мороз за час обходят несколько домов, 
посещают несколько коллективов. Здесь возрастает риск переноса инфекции, риск заражения и поэтому эта мера, 
полагаю, оправданно позволит держать эпидситуацию под контролем. В новогодние праздники очень важно 
соблюдать все меры, о которых мы неоднократно говорили», - обратилась А. Есмагамбетова. Напомним, согласно 
последнему постановлению главного санврача Алматы, вызов Деда Мороза и Снегурочки на дом запрещается. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/vozrastaet-risk-perenosa-
infekcii-minzdrav-o-vyzove-na-dom-deda-moroza-i-snegurochki_a3735006 

Выборы-2021: тест на коронавирус будут сдавать члены избирательных комиссий и наблюдатели  

Какие санитарные нормы будут действовать в день выборов депутатов Мажилиса Парламента РК и маслихатов, 
объяснила председатель Комитета санитарно-эпидемиологического контроля Министерства здравоохранения РК 
Айжан Есмагамбетова, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Как сообщила Айжан Есмагамбетова, в рамках проведения выборов 10 января будет принято постановление 
главного санитарного врача. Сейчас обсуждается его формат, и будут приняты три основные категории мер. 
«Первая категория, направленная на саму организацию выборов. Вторая – это требования к избирателям. Третья – 
это требования, которые рассматриваются в отношении тех лиц, которые будут находиться на избирательных 
участках постоянно в день выборов. Меры, которые касаются помещений - бесконтактная термометрия, 
регулирование потоков, социальная дистанция, обязательный масочный режим, использование санитайзеров. 
Требования к избирателям – это все те же меры, которые мы, в принципе, предъявляем ко всем нашим гражданам. 
Это обязательное использование масок, антисептика, соблюдение социальной дистанции», - сказала Айжан 
Есмагамбетова на брифинге в СЦК. Также будут требования к лицам, находящимся на избирательных участках, а 
именно к членам избирательных комиссий, наблюдателям, доверенным лицам. Как сообщила А. Есмагамбетова, эти 
лица должны будут сдавать тест на коронавирус.  

«Сегодня эпидемиологическая ситуация нестабильная, мы видим, что регионы постоянно перемещаются из 
«красной» зоны в «желтую», из «желтой» - в «зеленую». Поэтому в целях обеспечения безопасности выборов 
сейчас рассматривается вопрос об обязательном тестировании той категории лиц, которую я назвала, которая 
постоянно будет находиться на избирательных участках. Кроме того, рассматривается вопрос, что тестирование 
будет обязательно для тех регионов, которые находятся в «красной» и «зеленой» зонах», - сообщила председатель 
комитета. 

 «Мы сейчас матрицу эпидситуации раскладываем не только в разрезе регионов, но и в разрезе уже районного 
уровня. Поэтому в тех регионах, которые находятся в «красной» и «желтой» зонах, и в районном разрезе с 25 
декабря по день выборов, члены избирательной комиссии, наблюдатели и доверенные лица должны будут 
предъявить отрицательный результат ПЦР-теста с давностью не более пяти дней», - отметила А. Есмагамбетова. 
Планируется, что тест для них будут проводиться бесплатно. Чтобы пройти тест бесплатно, таким лицам 
необходимо обратиться в управление здравоохранения и зарегистрироваться, предъявить документ, 
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https://www.inform.kz/ru/govorit-o-kollektivnom-immunitete-segodnya-dostatochno-slozhno-ayzhan-esmagambetova_a3734930
https://www.inform.kz/ru/britanskiy-shtamm-koronavirusa-v-kazahstane-ne-vyyavlen-minzdrav-rk_a3734966
https://www.inform.kz/ru/britanskiy-shtamm-koronavirusa-v-kazahstane-ne-vyyavlen-minzdrav-rk_a3734966
https://www.inform.kz/ru/vozrastaet-risk-perenosa-infekcii-minzdrav-o-vyzove-na-dom-deda-moroza-i-snegurochki_a3735006
https://www.inform.kz/ru/vozrastaet-risk-perenosa-infekcii-minzdrav-o-vyzove-na-dom-deda-moroza-i-snegurochki_a3735006
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подтверждающий, что данный человек является доверенным лицом, наблюдателем или членом избирательной 
комиссии. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/vybory-2021-test-na-
koronavirus-budut-sdavat-chleny-izbiratel-nyh-komissiy-i-nablyudateli_a3735001 

Минздравом рассматриваются предполагаемые санитарные меры в день выборов 10 января  

Казахстан - это не единственная страна, в которой проходят выборы в период пандемии. Чтобы обеспечить 
безопасность выборного процесса и всех участников, будет принято соответствующее постановление главного 
санитарного врача. Сейчас обсуждаются его формат и меры, которые найдут отражение в нем. Об этом, отвечая на 
вопрос журналиста о сантребованиях в день выборов, сказала председатель комитета санитарно-
эпидемиологического контроля МЗ РК Айжан Есмагамбетова в рамках брифинга в СЦК. По ее словам, 
предварительно определены 3 основные категории требований: первая – к организации процесса, вторая – к 
избирателям, третья – к лицам, находящимся на избирательных участках в течение дня. «В помещении 
обязательны – бесконтактная термометрия, обязательное регулирование потоков, социальная дистанция, 
обязательный масочный режим, использование санитайзеров, наличие изолятора на случай выявления больного с 
подозрением на COVID, или любого температурящего больного.  

Требования к избирателям - обязательные маски, использование антисептиков и соблюдение социальной 
дистанции. Учитывая, что эпидситуация нестабильная, регионы постоянно перемещаются из красной в жёлтую зону, 
и из зелёной в жёлтую, в целях обеспечения безопасности проведения выборов, рассматривается вопрос об 
обязательном тестировании той категории лиц, которые будут постоянно находиться на избирательных участках. 
Это, согласно закону, члены избирательных комиссий, наблюдатели, доверенные лица. Планируется рассмотреть 
вопрос о том, что тестирование будет обязательным для регионов красной и желтой зон не только в разрезе 
регионов, но и уже районного уровня в регионах, которые с 25 декабря и до момента голосования будут находиться 
в зоне повышенного риска. Тест на COVID-19 методом ПЦР необходимо будет сдать не ранее 5 суток до момента 
начала проведения выборов, то есть с 5 по 9 января», - разъяснила положение Айжан Есмагамбетова.  

ПЦР-тест хотят сделать бесплатным. Нужно зарегистрироваться в управлении здравоохранения, предъявив 
документ, подтверждающий статус члена избиркома, наблюдателя, или доверенного лица. «Это необходимо для 
того, чтобы обеспечить доступ к тестированию, сформировать списки, отрегулировать потоки и определить 
лаборатории, где будут проводиться эти тестирования. Все эти меры запланированы для того, чтобы обеспечить 
безопасность проведения выборов и участников выборного процесса. Возможно эти меры и подходы будут ещё 
корректироваться. Учитывая, что представители СМИ не будут находиться постоянно на избирательных участках, к 
ним требования по ПЦР тестированию предъявлять не собираются», - резюмировала глава комитета.  

 https://www.nur.kz/politics/1891391-minzdravom-rassmatrivautsa-predpolagaemye-sanitarnye-mery-v-den-vyborov-10-
anvara/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

О порядке использования единовременных пенсионных выплат на лечение – Минздрав РК 

Министерством здравоохранения совместно с Министерством труда и 
социальной защиты населения, Жилстройсбербанком (Отбасы банк), Единым 
накопительным песионным фондом разработан проект Правил об 
использовании  единовременных пенсионных выплат на лечение, который 
позволит нашим гражданам получить дополнительные медицинские услуги. 
Об этом сегодня на брифинге в Службе центральных коммуникаций при 
Президенте РК рассказала заместитель директора Департамента 
организации медицинской помощи Министерства здравоохранения РК 
Гульнара Сарсенбаева. 

«Правилами определен порядок получения единовременных пенсионных 
выплат на лечение и перечень видов медицинских услуг, оплачиваемых за 

счет  единовременных пенсионных выплат», - отметила Г.Сарсенбаева. 
В соответствии с Перечнем казахстанцы могут получить  единовременные  пенсионные выплаты на 

дорогостоящие  лечения орфанных заболеваний по перечню, утвержденному уполномоченным органом, включая их 
лекарственное обеспечение, а также диагностические исследования для определения тактики лечения, 
стоматологические услуги, оказываемые в медицинских организациях Республики Казахстан, реконструктивные и 
восстановительные операции (пластические) с целью коррекции послеоперационных рубцов и врожденных пороков, 
заболеваний  требующих радионуклидную и радиойодтерапию, радиохирургическое лечение (гамма-нож, кибернож), 
протонную терапию, медицинскую реабилитацию в отечественных медицинских организациях, в том числе в 
санаторно-курортных условиях, расположенных на территории Республики Казахстан, офтальмологические 
услуги (лазерная коррекция зрения, лечение катаракты с использованием мультифокальных 
линз, интравитриальные инъекции ингибиторов ангиогенеза)  

При наличии  достаточного порога суммы единовременной пенсионной выплаты на лечение, 
гражданин  обращается  в медицинскую организацию по месту своего прикрепления для получения  заключение 
врачебной комиссии о направлении на получение лечения за счет единовременных пенсионных выплат согласно 
Перечня видов медицинских услуг, оплачиваемых за счет  единовременных пенсионных выплат.   

По желанию выбирает медицинскую организацию, включая зарубежную  и заключает  с ней договор на оказание 
лечения. 

С помощью ЭЦП авторизируется на интернет - ресурсе уполномоченного оператора и открывает  свой личный 
кабинет. 

В личном кабинете заполняет электронное заявление на единовременную пенсионную выплату с указанием 
суммы (но не более максимально допустимой к изъятию средств),  цель использования, прикрепляет 

сканированные копии заключения врачебной комиссии,  договор с медицинской организацией об оказании лечения и 
удостоверяет своей ЭЦП. 

Уполномоченный оператор после проверки предоставленных получателем документов по целевому назначению 
единовременных пенсионных выплат и в случае их соответствия в течении 5 рабочих дней с даты их получения 
перечисляет средства по выбранной гражданином медицинской организации. 

Также Правилами разрешатся использовать для лечения   единовременные пенсионные выплаты супруга 
(супруги), близких родственников. В таких случаях, стороны заключают в личном кабинете соглашение об уступке 
единовременных пенсионных выплат, которое удостоверяется их ЭЦП с приложением документов, 
подтверждающие родственные отношения. 

https://www.inform.kz/ru/vybory-2021-test-na-koronavirus-budut-sdavat-chleny-izbiratel-nyh-komissiy-i-nablyudateli_a3735001
https://www.inform.kz/ru/vybory-2021-test-na-koronavirus-budut-sdavat-chleny-izbiratel-nyh-komissiy-i-nablyudateli_a3735001
https://www.nur.kz/politics/1891391-minzdravom-rassmatrivautsa-predpolagaemye-sanitarnye-mery-v-den-vyborov-10-anvara/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1891391-minzdravom-rassmatrivautsa-predpolagaemye-sanitarnye-mery-v-den-vyborov-10-anvara/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Единовременные пенсионные выплаты на лечение можно использовать  неограниченное число раз в пределах 
своих пенсионных накоплений, определенных Законом. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/141152?lang=ru 
Сколько продлятся зимние каникулы у школьников в Казахстане 

В Министерстве образования и науки рассказали, как казахстанские школьники отдохнут в новогодние праздники. 
Объявление появилось в официальном Telegram-канале МОН РК. 

По данным ведомства, зимние каникулы для школьников начнутся 31 декабря и продлятся по 10 января 
включительно. В общей сложности, дети отдохнут 11 дней. Учащимся первых классов предоставят дополнительные 
7 дней каникул. Продлятся они в период с 8 по 14 февраля. 

https://news.mail.ru/society/44733091/?frommail=1 
Пандемия поспособствовала росту объема производства фармацевтической продукции  

За январь-ноябрь 2020 года выпуск фармацевтической продукции вырос на 45% и составил 125 млрд тенге по 
сравнению с аналогичным периодом 2019 года, передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-
службу Министерства индустрии и инфраструктурного развития РК.  

Минздрав РК: Нарушения карантинного режима продолжаются «За рассматриваемый период ИФО 
фармацевтической продукции составил 139,5%. Положительный рост производства произошел за счет увеличения 
спроса на фармацевтическую продукцию вследствие профилактики и борьбы с коронавирусной инфекцией, а также 
роста производств запущенных в 2020 году препаратов для лечения рассеянного склероза, онкологических 
заболеваний и сахарного диабета (инсулин гларгин) на ТОО «Карагандинский фармацевтический комплекс», - 
сообщили в пресс-службе ведомства. Участие отечественных производителей в госзакупках в рамках 
гарантированного объема бесплатной медицинской помощи и заключение долгосрочных договоров поставки 
препаратов и медицинских изделий на 7-10 лет является большим подспорьем для казахстанского производства. 
«На сегодня, заключены 88 долгосрочных договоров с 36 отечественными товаропроизводителями на поставку 5 
014 наименований лекарственных средств и медицинских изделий (лекарства - 996, медицинские изделия – 4 018)», 
- добавили в министерстве. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/pandemiya-
posposobstvovala-rostu-ob-ema-proizvodstva-farmacevticheskoy-produkcii_a3734834 

Посольство КНР передало средства первой необходимости благотворительным организациям  

Руководители организаций приняли благодарность. 
В преддверии празднования Дня Независимости было организовано благотворительное мероприятие, на 

котором Посольство КНР в РК, китайский банк, Филиал China Construction Bank Corporation Astana Branch 
передали предметы первой необходимости и противоэпидемические средства общественным 
благотворительным организациям. 

В частности, помощь получили ГККП "Центр Социального Обслуживания "Шарапату" акимата Нур-Султана, ЧОУ 
"SOS Детская Деревня Астана" и частный Благотворительный Фонд 
"Адал Ниет Астана". 

В свою очередь руководители организаций выразили 
благодарность Посольству КНР в РК и Банку за поддержку. 

Дети обожают сухие бассейны с шариками. Банк как раз нам 
подарил ограждения, - сказала директор "SOS Детская Деревня 
Астана" Зауреш Арыстанова. - Мы будем строить детскую площадку 
и дети будут очень рады. 

По словам генерального директора Банка Ван Сунхуа, День 
Независимости – очень важный праздник в Казахстане. В этот 
особый момент он искренне поздравил детей и пожилых людей с 

приближающимся праздником и пожелал крепкого здоровья пожилым людям и детям. 
Мероприятие прошло благодаря лично пожертвованным средствам сотрудников филиала. 
На мероприятии были переданы более 700 противоэпидемических санитарных сумок от Посольства и 

постельные принадлежности, развивающие игрушки, приобретенные на средства сотрудников Банка на общую 
сумму 3,85 млн тенге. 

https://www.zakon.kz/5052349-posolstvo-knr-v-rk-i-kitayskoe.html 
 
 
Нур-Султан 

Как будут работать автобусы в новогодние праздники в столице  
Согласно постановлению Главного государственного санитарного врача города Нур-Султан, городские и 

пригородные маршруты будут курсировать в будние, выходные и праздничные дни, за исключением экспресс-
маршрутов, рассказали в City Transportation Systems, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на аккаунт в Instagram 
CTS.  

Также сохраняется время движения автобусов до 23:00 ч. Пассажиров призывают соблюдать санитарные нормы. 
Вход в общественный транспорт без масок запрещен. Посадка в автобус осуществляется через переднюю дверь. 
Оплата за проезд только безналичным расчетом. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kak-budut-rabotat-
avtobusy-v-novogodnie-prazdniki-v-stolice_a3734969 

Еще 12 заведений столицы могут закрыть из-за нарушения карантина  

В столице продолжается работа мобильных групп на предмет соблюдения карантина, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на официальный сайт города Нур-Султан.  

Сегодня по решению специализированного межрайонного административного суда Нур-Султана приостановлена 
деятельность ряда общественных заведений: ночного клуба Alanya (ул. Манаса, 9а) на три месяца с наложением 
административного штрафа в размере 100 МРП, караоке-бара Janym Sol (ул. Б. Майлина, 37а) на месяц с 
наложением административного штрафа в размере 70 МРП, ресторана «Золото» на месяц с наложением 
административного штрафа в размере 100 МРП. В случае неисполнения решения суда о приостановлении 
деятельности к руководителям указанным заведениям будут приняты меры административного ареста. «В 
настоящее время на рассмотрении суда находятся еще 12 материалов в отношении общественных заведений за 
нарушение карантина. Ранее указанным субъектам МСБ неоднократно выдавались предписания об устранении 

https://static.zakon.kz/uploads/posts/2020-12/1609126097_111.jpg
https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/141152?lang=ru
https://news.mail.ru/society/44733091/?frommail=1
https://www.inform.kz/ru/pandemiya-posposobstvovala-rostu-ob-ema-proizvodstva-farmacevticheskoy-produkcii_a3734834
https://www.inform.kz/ru/pandemiya-posposobstvovala-rostu-ob-ema-proizvodstva-farmacevticheskoy-produkcii_a3734834
https://www.zakon.kz/5052349-posolstvo-knr-v-rk-i-kitayskoe.html
https://www.inform.kz/ru/kak-budut-rabotat-avtobusy-v-novogodnie-prazdniki-v-stolice_a3734969
https://www.inform.kz/ru/kak-budut-rabotat-avtobusy-v-novogodnie-prazdniki-v-stolice_a3734969
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замечаний. Подобная практика по приостановлению деятельности субъектов предпринимательства будет 
продолжена совместно с заинтересованными государственными органами», – говорится в распространенном 
сообщении. Всего по состоянию на 28 декабря в районные управления санитарно-эпидемиологического контроля 
города Нур-Султана из районных управлений полиции поступило 2458 материалов, а также с координационного 
центра поступило 261 экстренное извещение в отношении лиц, допустивших нарушение карантина. 1411 
физических и юридических лиц привлечены к административной ответственности на общую сумму 274 383 554 
тенге. На сегодняшний день 1130 административных штрафов погашено на общую сумму 214 386 805. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/esche-12-zavedeniy-
stolicy-mogut-zakryt-iz-za-narusheniya-karantina_a3735129 

 
Атырауская 
16 человек заказали суши на дом и отравились в Атырауской  

Массовое отравление суши произошло в Кульсары. В больницу госпитализированы 16 местных жителей. Об 
этом сообщили в пресс-службе управления здравоохранения Атырауской области, передает "Ак Жайык". По данным 
ведомства, 27 декабря в Жылыойскую центральную районную больницу с признаками пищевого отправления 
поступили 10 человек, сегодня число возросло еще на 6 пациентов. Людей опросили. Выяснилось, что все они 
заказывали суши с доставкой на дом в одном городском кафе в период с 25 по 27 декабря. Врачи оценивают 
состояние госпитализированных как средней степени тяжести. Симптомы - диарея, повышенная температура, 
тошнота, рвота и общая слабость. Правоохранительные органы проводят проверку по данному факту.  

https://www.nur.kz/society/1891372-16-celovek-zakazali-susi-na-dom-i-otravilis-v-atyrauskoj-
oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Жамбылская 
Казахстанская вакцина от COVID-19: третий этап клинических испытаний проводят в Таразе  

В Научно-исследовательском институте проблем биологической безопасности, расположенном в Кордае в 
Жамбылской области, проходит третий клинический этап испытаний отечественной вакцины QazCovid-in против 

коронавирусной инфекции, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

26 декабря, в субботу, аким области Бердибек Сапарбаев посетил 
городскую многопрофильную больницу города Тараза и обсудил с 
врачами вопрос испытания вакцины. Глава областного 
здравоохранения Асет Калиев доложил о том, что вакцина прививается 
добровольцам. Требования для них: хорошее состояние здоровья, 
отсутствие хронических заболеваний и аллергических реакций. «За 
десять дней планируем провакцинировать тысячу жителей области. С 
добровольцами заключен договор. После инъекции проверяются 
антитела субъектов и иммунитет. В ходе первого и второго этапов 
испытаний были привлечены 244 казахстанца, все прошло успешно. 
Побочных реакций или осложнений не наблюдалось», - сказал он. 

Бердибек Сапарбаев поговорил с добровольцами, согласившимися на вакцинирование. Они в свою очередь 
ответили, что чувствуют себя хорошо и хотят привести с собой родственников для вакцинирования. «Вакцина 
остается одной из эффективных мер защиты населения от различных заболеваний. Наша отечественная вакцина 
поможет предотвратить распространение коронавирусной инфекции», - сказал аким области. В ходе беседы с 
врачами Бердибек Сапарбаев отметил, что вакцинация - один из способов победить пандемию. «Как известно, по 
поручению Главы государства в Кордайском районе строится биофармацевтический завод по производству 
различных вакцин, в том числе против Сovid-19. Поэтому эти исследования проводятся в нашей области. 
Клинические испытания позволяют максимально быстро запустить производство. Жамбылская область одна из 
первых на территории Средней Азии намерена выпустить вакцину против коронавируса. В этой связи многое 
зависит от врачей. Мы понимаем, что вам тоже приходится нелегко. Просим не забывать о том, что безопасность и 
здоровье граждан напрямую зависят от вас. В свою очередь, руководство области постарается создать 
максимальные условия для вас», - заверил врачей аким области Бердибек Сапарбаев. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kazahstanskaya-vakcina-
ot-covid-19-tretiy-etap-klinicheskih-ispytaniy-provodyat-v-taraze_a3734881 

Бердибек Сапарбаев привился казахстанской вакциной от COVID-19  

Аким Жамбылской области Бердибек Сапарбаев привился казахстанской вакциной от коронавируса QazCovid-in. 
Отмечается, что процедуру провели по добровольному согласию вне клинических испытаний, сообщает 
официальный сайт акимата региона. Бердибек Сапарбаев считает, что вакцинация станет важнейшим 
инструментом, который в сочетании с тестированием и профилактическими мерами поможет взять пандемию 
COVID-19 под контроль. Глава региона отметил, что сегодня специалисты всего мира напряженно разрабатывают 
вакцину, которая будет эффективна и безопасна для людей. Этим же занимаются и ученые НИИ, расположенного в 
Кордайском районе. Аким сообщил, что прошли первые два этапа клинических исследований на добровольцах, 
которые показали неплохие результаты и отсутствие побочных эффектов. "Сейчас в Таразе проходит третий этап 
клинических исследований. Надеюсь, что казахстанская вакцина покажет положительные результаты и будет 
рекомендована к массовому применению", - заявил Бердибек Сапарбаев.  

Глава региона привился казахстанской вакциной, вместе с ним процедуру прошел и ректор Казахского 
национального медицинского университета имени Асфендиярова Талгат Нургожин.  

https://www.nur.kz/politics/1891341-berdibek-saparbaev-privilsa-kazahstanskoj-vakcinoj-ot-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
ЗКО 
Аким ЗКО: Госслужащих будут увольнять за появление на корпоративах  

Аким Западно-Казахстанской области Гали Искалиев поручил членам мониторинговых групп усилить работу по 
выявлению массовых праздничных мероприятий. В случае появления на них государственных служащих будет 
предусмотрена строгая ответственность, передает корреспондент NUR.KZ. Гали Искалиев на заседании 
оперативного штаба региона отметил, что до него доходят сведения о появлении госслужащих на массовых 

https://www.inform.kz/ru/esche-12-zavedeniy-stolicy-mogut-zakryt-iz-za-narusheniya-karantina_a3735129
https://www.inform.kz/ru/esche-12-zavedeniy-stolicy-mogut-zakryt-iz-za-narusheniya-karantina_a3735129
https://www.nur.kz/society/1891372-16-celovek-zakazali-susi-na-dom-i-otravilis-v-atyrauskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891372-16-celovek-zakazali-susi-na-dom-i-otravilis-v-atyrauskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/kazahstanskaya-vakcina-ot-covid-19-tretiy-etap-klinicheskih-ispytaniy-provodyat-v-taraze_a3734881
https://www.inform.kz/ru/kazahstanskaya-vakcina-ot-covid-19-tretiy-etap-klinicheskih-ispytaniy-provodyat-v-taraze_a3734881
https://www.nur.kz/politics/1891341-berdibek-saparbaev-privilsa-kazahstanskoj-vakcinoj-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1891341-berdibek-saparbaev-privilsa-kazahstanskoj-vakcinoj-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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мероприятиях. "В социальных сетях появляется информация, что люди отмечают праздники, проводят массовые 
мероприятия. Нужно даже постфактум штрафовать заведения, нарушающие запрет. Мне докладывают, что 
некоторые сотрудники госорганов тоже присутствуют на таких мероприятиях. Вплоть до увольнения будет 
предусмотрена ответственность за такие нарушения. Руководители учреждений должны предупредить своих 
подчиненных, если такие факты будут зафиксированы, то пусть потом не обижаются. Нужно усилить мониторинг 
соцсетей", - заявил аким ЗКО.  

На совещании было отмечено, что в Уральске с начала декабря было выявлено 57 нарушений введенных 
ограничительных мер. "Специализированным межрайонным экономическим судом приостановлена деятельность 6 
объектов на три месяца. Среди них – три ресторана, два кафе и банкетный зал", - сообщил заместитель акима 
Уральска Мирас Мулкай. Также на совещании штаба сообщили, что ведутся переговоры с операторами сотовой 
связи о предоставлении доступа к карте перемещения абонентов. Это позволит эффективно выявлять случаи 
массового скопления людей.  

https://www.nur.kz/politics/1891403-akim-zko-gossluzasih-budut-uvolnat-za-poavlenie-na-
korporativah/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
СКО 
О ситуации с коронавирусом за минувшие сутки рассказали в СКО  

– В Северо-Казахстанской области за минувшие сутки зарегистрировали 57 новых случаев инфицирования 
коронавирусом, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы департамента санитарно-эпидемиологического контроля, из 57 случаев 37 – с 
симптомами заболевания, 20 – бессимптомное носительство. В Петропавловске выявили 21 инфицированного. В 
близлежащем Кызылжарском районе – 13, по пять – в Тайыншинском и Жамбылском районах, четыре – в 
Есильском, по три – в Аккайынском и районе М.Жумабаева, по одному – в Тимирязевском, Уалихановском и районе 
им. Г.Мусрепова. «Лабораторные анализы отобрали у 46 граждан по эпидемиологическим показаниям, у семи – с 
целью эпиднадзора. Четыре - как завозные с профилактической целью. За истекшие сутки проведено 1244 ПЦР-
исследований», - добавили в пресс-службе. На утро 28 декабря по области зарегистрировано 8 394 случая 
инфицирования коронавирусом, из них симптомных – 5 011 и бессимптомных – 3 383. Выздоровели 7 866 человек. 
Северо-Казахстанская область по распространению коронавируса находится в «желтой зоне». Отмечается 
ежесуточное снижение числа инфицированных. В регионе с 26 декабря внесли изменения в постановление главного 
санитарного врача. Разрешили работать кинотеатрам, продлили время работы объектов общественного питания. 
Для детворы в Петропавловске строят горки, что ранее запрещали делать эпидемиологи. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-
koronavirusom-za-minuvshie-sutki-rasskazali-v-sko_a3734878 

 
Туркестанская  
180 тысяч доз вакцины Спутник-V завезут в Туркестанскую область  

- Аким региона Умирзак Шукеев усилил контроль за ситуацией по распространению коронавируса. На 
еженедельном аппаратном совещании он распорядился запретить в предстоящие праздники мероприятия с 
массовым скоплением людей. Кроме того, по области пройдут рейды, которые будут следить за соблюдением 
карантинного режима, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу акима области.  

 Как сообщили в пресс-службе, всего с начала пандемии в Туркестанской 
области сдали ПЦР-тесты 364 700 человек. Между тем, за неделю в регионе 
выявили 59 новых случаев Covid-19. А за последние сутки на территории 
области заболело 16 человек. Большая часть из которых прибыла из-за 
границы, но есть и те, кто посещал массовые мероприятия, включая свадьбы и 
семейные торжества. Таким образом, в регионе существует высокий риск 
заражения коронавирусной инфекцией. С февраль по июнь в будущем году в 
Туркестанскую область планируют завезти 180 тысяч доз вакцины Спутник-V. 
Как отметили в пресс-службе, на сегодняшний день это самый большой спрос в 
стране. В праздничные дни личный состав департамента полиции 

Туркестанской области переходит на усиленный вариант несения службы. Чтобы обеспечить безопасность на 
дорогах и общественный порядок, в праздничные дни будут дежурить 635 сотрудников и 69 спецавтомобилей. Также 
на совещании рассмотрели освоение бюджета области и ожидаемые показатели по итогам года. Обсудили 
строительство объектов газоснабжения за счет областного бюджета, передачу готовых объектов на баланс АО 
«КазТрансГаз» и обеспечение газом районов и городов. Заслушали доклад руководителя областного управления 
координации занятости и социальных программ Асии Темирбаевой. По ее словам, в уходящем году в регионе 
вышли на постоянную работу около 70 тыс. человек. По поручению акима области в рамках программы 
«Қамқорлық» совместно с партией «Nur Otan» 1 643 нуждающимся семьям оказали спонсорскую помощь на сумму 
421, 4 млн тенге, а 43 семьи обеспечили жильем. Более того, снизилась доля малообеспеченных граждан, составив 
10,8% от общей численности населения области. В следующем году в Туркестанской области заработает «Портал 
социальных услуг». Это значит, что лица с ограниченными возможностями смогут без госзакупок и посредников 
получить услуги самого высокого качества. Для этого все граждане с инвалидностью получат электронно-цифровую 
подпись, сообщили в пресс-службе главы региона. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/180-tysyach-doz-vakciny-
sputnik-v-zavezut-v-turkestanskuyu-oblast_a3734935 

 

ООН.ВОЗ 
Гендиректор ВОЗ предупредил о грядущих испытаниях в связи с COVID-19 

Москва. 28 декабря. INTERFAX.RU - Глава ВОЗ Тедрос Адханом Гебрейесус предупредил в понедельник, что 
мир преодолел еще не все проблемы, вызванные коронавирусом COVID-19. 

"На этой неделе исполняется год с тех пор, как ВОЗ узнала о случаях пневмонии, вызванных неизвестной 
причиной. О них сообщалось в бюллетене органов здравоохранения Уханя", - сказал Гебрейесус на пресс-
конференции. 

https://www.nur.kz/politics/1891403-akim-zko-gossluzasih-budut-uvolnat-za-poavlenie-na-korporativah/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1891403-akim-zko-gossluzasih-budut-uvolnat-za-poavlenie-na-korporativah/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-koronavirusom-za-minuvshie-sutki-rasskazali-v-sko_a3734878
https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-koronavirusom-za-minuvshie-sutki-rasskazali-v-sko_a3734878
https://www.inform.kz/ru/180-tysyach-doz-vakciny-sputnik-v-zavezut-v-turkestanskuyu-oblast_a3734935
https://www.inform.kz/ru/180-tysyach-doz-vakciny-sputnik-v-zavezut-v-turkestanskuyu-oblast_a3734935
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Гендиректор ВОЗ отметил "невероятное сотрудничество между частным и общественным сектором в пандемию" 
и добавил, что в будущем году мир ждут "новые трудности". В частности, новые штаммы COVID-19. 

Большинство ученых считают, что COVID-19 мог передаться человеку от летучих мышей, однако до сих пор 
точно неясно, какое животное стало посредником между летучими мышами и человеком при передаче вируса. 

Считается, что вирус появился на рынке в Ухани, где в кулинарных целях торговали экзотическими животными. 
Однако теперь некоторые эксперты не исключают, что рынок лишь способствовал распространению вируса, а не 
был местом его зарождения. 

https://www.interfax.ru/world/743366 
В ВОЗ выразили уверенность в продолжении мутации коронавируса  

Глава технической группы подразделения чрезвычайных заболеваний Всемирной организации здравоохранения 
(ВОЗ) Мария Ван Керкхове заявила, что мутация коронавирусной инфекции COVID-19, которая является 
естественным процессом, продолжится. 

Трансляция брифинга ВОЗ велась в Twitter. 
«Эти изменения естественны, они ожидаемы. Чем больше вирус будет циркулировать, тем больше у него будет 

возможностей для мутации. Большинство мутаций, которые идентифицированы, не особенно влияют на вирус с 
точки зрения его поведения, передачи и негативных последствий, которые он вызывает», — сказала эксперт. 

В то же время, как она подчеркнула, эти изменения должны быть изучены. 
По словам Керкхове, в ВОЗ созданы группы экспертов, которые заняты изучением новых вариантов 

коронавируса. 
https://russian.rt.com/science/news/817466-voz-mutaciya-koronavirus 
Сколько медицинских масок попали в океан с начала пандемии  

Маски для лица могут разрушаться в течение 450 лет, постепенно превращаясь в 
микропластик, оказывая крайне негативное воздействие на морскую дикую природу и 
экосистемы. 

В 2020 году в Мировой океан попало более 1,5 миллиарда масок для лица, передает Unilad. 
В отчете организации по охране океана OceansAsia использовалась оценка мирового производства 52 

миллиардов масок, изготовленных в этом году, уровень потерь и средний вес - от трех до четырех граммов для 

одноразовой маски для лица, что выявило количество выброшенных масок в 1,5 миллиарда. 
Согласно опубликованным данным, маски для лица могут разрушаться в течение 450 лет, постепенно 

превращаясь в микропластик, оказывая крайне негативное воздействие на морскую дикую природу и экосистемы. 

Результаты показали, что в 2020 году выбрасывание масок привело к дополнительному загрязнению морской среды 
пластиком от 4680 до 6240 метрических тонн. 

- Пластиковое загрязнение ежегодно убивает около 100 тысяч морских млекопитающих и 
черепах, более миллиона морских птиц и даже большее количество рыб и других животных. 
Это также негативно сказывается на рыболовстве и индустрии туризма и обходится 
мировой экономике примерно в 13 миллиардов долларов в год , - заявил директор по оперативным 
вопросам OceansAsia Гэри Стоукс. 

Согласно отчету, одноразовые маски производятся из различных пластмасс, полученных аэродинамическим 
способом из расплава, их сложно переработать из-за их состава и риска заражения. Они могут попадать в океаны 
из-за засорения или из-за неправильных и перегруженных систем удаления отходов. 

В докладе содержится призыв к людям носить маски многоразового использования, правильно утилизировать их 
и сокращать общее потребление одноразового пластика. Правительствам также рекомендуется препятствовать 
возникновению мусора, увеличивая штрафы, улучшая знание населения по вопросам ответственной сортировки, а 
также ремонтируя и улучшая системы управления отходами. 

Ранее эксперты перечислили признаки того, что пора выбрасывать многоразовую маску, и 
назвали неожиданное опасное последствие их ношения. 

https://www.caravan.kz/news/skolko-medicinskikh-masok-popali-v-okean-s-nachala-pandemii-702604/ 
 

ЕАЭС 
Роспотребнадзор готов продолжить помощь в борьбе с COVID-19 странам ЕАЭС 

В ходе заседания совета главных санитарных врачей стран Евразийского экономического союза (ЕАЭС) 
Роспотребнадзор выразил готовность продолжать помощь в борьбе с коронавирусом странам-партнёрам. 

 «28 декабря 2020 года в режиме видео-конференц-связи состоялось 19-е заседание Совета руководителей 
уполномоченных органов в области санитарно-эпидемиологического благополучия населения государств — членов 
Евразийского экономического союза (Совет руководителей)», — говорится в сообщении на сайте ведомства. 

Отмечается, что в мероприятии приняли участие главные государственные санитарные врачи стран ЕАЭС. 
В ходе заседания Роспотребнадзор выразил готовность продолжить помогать странам-партнёрам в борьбе с 

коронавирусом. 
https://russian.rt.com/russia/news/817501-borba-rospotrebnadzor-pomosch 
 
 
СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 

 
КНР 
Журналистку из Китая осудили на 4 года за репортаж из Уханя  

Журналистку из Китая Чжан Чжань, которая освещала вспышку коронавируса нового типа в Ухане, осудили на 
четыре года. Ее обвинили в "развязывании ссор и провокации", передает Би-би-си. 37-летняя Чжан Чжань является 
бывшим адвокатом, а ныне гражданской журналисткой, освещавшей проблемы в Ухане. В Китае нет свободных 
СМИ, и известно, что власти преследуют активистов или информаторов, которые освещают реакцию правительства 
на вспышку вируса. Чжан прибыла в суд Шанхая со своими адвокатами в понедельник утром. Согласно 
обвинительному заключению, в феврале она поехала в Ухань, чтобы самостоятельно сообщать о вспышке болезни. 
В феврале ее прямые трансляции и отчеты широко распространялись в социальных сетях, что привлекло к ней 
внимание китайских властей. Ч 

https://www.interfax.ru/world/743366
https://twitter.com/WHO/status/1343593026019491852
https://russian.rt.com/science/news/817466-voz-mutaciya-koronavirus
https://www.unilad.co.uk/science/more-than-1-5-billion-face-masks-estimated-to-have-entered-the-ocean-this-year/
https://www.caravan.kz/news/v-techenie-dvukh-nedel-predpriyatiya-vko-izgotovyat-polmilliona-medicinskikh-masok-617241/
https://www.caravan.kz/news/skolko-medicinskikh-masok-popali-v-okean-s-nachala-pandemii-702604/
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16418
https://russian.rt.com/russia/news/817501-borba-rospotrebnadzor-pomosch
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Неправительственная организация "Сеть китайских правозащитников" (CHRD) сообщила, что ее отчеты 
включают освещение задержаний других независимых журналистов и преследования их семей. Чжан пропала без 
вести из Уханя 14 мая, по данным CHRD. Через день выяснилось, что она была задержана полицией в Шанхае. 
Официальное обвинение ей было предъявлено в начале ноября. В обвинительном заключении утверждается, что 
она отправляла "ложную информацию в виде текстов и видео через WeChat, Twitter и YouTube". Ее также обвиняют 
в том, что она давала интервью иностранным СМИ и "злонамеренно распространяла" информацию о вирусе в 
Ухане. В знак протеста против ареста госпожа Чжан объявила голодовку, что очень пошатнуло ее здоровье. Один из 
ее адвокатов заявил, что журналистку насильно заставляют кушать через зонд. Женщина страдает от 
головокружений и болей в животе.  

Адвокат подал прошение об отсрочке судебного разбирательства с учетом состояния здоровья Чжан. Это не 
первый раз, когда у Чжан возникают проблемы с китайскими властями. По данным CHRD, в сентябре 2019 года ее 
вызвали в полицию Шанхая и задержали за то, что она высказывалась в поддержку активистов в Гонконге.  

https://www.nur.kz/world/1891280-zurnalistku-iz-kitaa-osudili-na-4-goda-za-reportaz-iz-
uhani/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Россия 
Путин и Си Цзиньпин обсудили борьбу с коронавирусом 

Президент России Владимир Путин и председатель Китайской Народной 
Республики Си Цзиньпин в ходе телефонного разговора обсудили 
сотрудничество двух стран в борьбе с коронавирусной инфекцией COVID-19. 

 «С удовлетворением отмечены эффективные совместные усилия 
профильных ведомств двух стран по борьбе с пандемией коронавирусной 
инфекции», — заявили в Кремле. 

Также стороны отметили важность кооперации при разработке и 
производстве вакцин. 

Ранее сообщалось, что Китай начинает подготовку к вакцинации от 
коронавирусной инфекции COVID-19 граждан из групп риска. 

https://russian.rt.com/world/news/817404-putin-si-czinpin-koronavirus 
КС признал законным ограничение передвижения во время пандемии 

КС не увидел противоречий между запретом покидать жилище при пандемии и Конституцией. При этом судьи 
указали, что наказание за такое правонарушение не должно быть одинаковым для всех. 

Конституционный суд признал законным постановление губернатора Московской области «О введении 
в Московской области режима повышенной готовности. Оспаривал его в Протвинском городском суде житель 
Подмосковья. Последний посчитал, что принимаемые региональные меры по ограничению свободы передвижения 
противоречат Конституции. 

Пожаловаться в суд истец решил в связи с тем, что 24 апреля его задержали полицейские. Они посчитали, 
что он нарушил постановление губернатора, поскольку находился в общественном месте и составили протокол 
об административном правонарушении, предусмотренном ч. 1 ст. 20.6, следует из материалов суда. 

Дело направили в городской суд, однако после обращения гражданина в Конституционный суд рассмотрение его 
дела было приостановлено. 

В результате Конституционный суд пришел к выводу, что пункт постановления губернатора Московской области, 
в соответствии с которыми граждан обязали не покидать место проживания (пребывания) без экстренной 
необходимости, не противоречит Конституции. «Установление этого положения было продиктовано объективной 
необходимостью оперативного реагирования на экстраординарную (беспрецедентную) опасность распространения 
коронавирусной инфекции (COVID-2019), вводимые меры не носили характера абсолютного запрета, допуская 
возможность перемещения граждан при наличии уважительных обстоятельств», — говорится в постановлении. 

При этом в Конституционном суде отметили, что приведенные в постановлении губернатора исключения 
о запрете для граждан покидать место проживания «не могут рассматриваться как исчерпывающие в контексте 
привлечения лица к административной ответственности». Там отметили, что «правоприменительные органы, в том 
числе суды, вправе учесть и другие обстоятельства, свидетельствующие об уважительности причин, по которым 
гражданин был вынужден покинуть место своего проживания (пребывания)». Речь идет об учете причин и условий 
совершения правонарушения, а также причиненного вреда. 

«Применение одинаковых мер ответственности за различные по степени опасности административные 
правонарушения без надлежащего учета характеризующих виновное лицо обстоятельств, имеющих объективное 
и разумное обоснование, противоречит конституционному запрету дискриминации», — говорится в постановлении. 

«Наложение предусмотренного законом административного наказания при определенных обстоятельствах 
может противоречить целям административной ответственности и приводить к чрезмерному ограничению 
конституционных прав и свобод», — указали в Конституционном суде. 

Артем Филипенок 
https://ria.ru/20201228/ogranicheniya-1591205973.html 
Голикова оценила целесообразность долгосрочных прогнозов по COVID-19 

В абсолютном большинстве регионов в настоящее время 
наблюдается стабилизация заболеваемости коронавирусной 
инфекцией, при этом Голикова оценила целесообразность 
долгосрочных прогнозов по COVID-19 В абсолютном большинстве 
регионов в настоящее время наблюдается стабилизация 
заболеваемости коронавирусной инфекцией, при этом долгосрочные 
прогнозы по ситуации с COVID-19 в России строить бессмысленно, 
заявила российский вице-премьер Татьяна Голикова. 

«Сейчас мы видим, что абсолютное большинство наших регионов 
находятся в стадии стабилизации», — приводит её слова в эфире Первого 

канала ТАСС.В то же время Голикова назвала долгосрочные прогнозы по ситуации с распространением 
коронавируса в России «бессмысленным выстраиванием». 

долгосрочные прогнозы по ситуации с COVID-19 в России строить бессмысленно, заявила российский вице-
премьер Татьяна Голикова. 

https://www.nur.kz/world/1891280-zurnalistku-iz-kitaa-osudili-na-4-goda-za-reportaz-iz-uhani/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891280-zurnalistku-iz-kitaa-osudili-na-4-goda-za-reportaz-iz-uhani/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
http://kremlin.ru/events/president/news/64758
https://russian.rt.com/world/news/814499-kitai-vakcinaciya-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/817404-putin-si-czinpin-koronavirus
https://ria.ru/20201228/ogranicheniya-1591205973.html
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 «Сейчас мы видим, что абсолютное большинство наших регионов находятся в стадии стабилизации», —
 приводит её слова в эфире Первого канала ТАСС. 

В то же время Голикова назвала долгосрочные прогнозы по ситуации с распространением коронавируса 
в России «бессмысленным выстраиванием». 

https://russian.rt.com/russia/news/817376-golikova-prognoz-covid-19 
Голикова объяснила, почему Россия не ввела повторный локдаун  

Россия не ввела повторный локдаун из-за коронавируса, потому что была готова ко второй волне. Об этом 
сообщила вице-премьер России Татьяна Голикова, пишет ТАСС. 

«Когда мы уже поняли, что это (вирус) такое, и научились лечить, у нас появились лекарства, вакцины и другие 
необходимые средства защиты, мы прекрасно понимали, что осенне-зимний период будет сам по себе сложен и 
еще на него наложится ковид», — сказала Голикова. 

Она подчеркнула, что вирус становится обычной частью эпидемиологической ситуации. 
https://www.gazeta.ru/social/news/2020/12/28/n_15423848.shtml?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es

=smi2 
Голикова: более половины смертей в России приходится на коронавирус  

Более половины смертей в России приходится на коронавирус и связанные с ним болезни, заявила вице-
премьер РФ Татьяна Голикова. 

Она отметила, что смертность в стране за январь — ноябрь 2020-го возросла на 13,8% по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года. 

«При этом я хочу обратить внимание, что более 81 процента прироста общей смертности, которая падает 
на данный период времени, приходится на COVID-19 и последствия заболевания им», — добавила Голикова. 

Вице-премьер пояснила, что данные по смертности от коронавируса могут меняться в течение 40 дней, — это 
связано с процедурой верификации и проведением вскрытия для уточнения причин смерти. 

«Единственный период, в течение которого происходит верификация данных с точки зрения подтверждения 
диагноза, это тот случай, когда данные вскрытия, а у нас 100-процентное вскрытие по всей стране, исключая 
ситуации некоторые по религиозным соображениям, но в связи с инфекционными заболеваниями у нас 100-
процентное вскрытие. И тогда данные верифицируются на предмет уточнения причины смерти. Предельный срок 
их верификации — в разных субъектах по-разному — но в целом 40 дней, поэтому в течение указанного времени 
информация может меняться», — приводит ее слова РИА «Новости». 

https://www.business-gazeta.ru/news/494222 
Голикова рассказала о планируемом объёме поставок вакцины в регионы  

Вице-премьер России Татьяна Голикова сообщила, что в российские регионы в декабре и январе поступит более 
1 млн доз вакцины от коронавируса. 

Об этом она сказала в ходе брифинга. 
«С учётом сегодняшнего дня мы выпустим в гражданский оборот более 1 млн доз вакцины, которая будет 

доступна в декабре, доступна в январе», — цитирует её Интерфакс. 
По её словам, это в 2,1 раза больше, чем предполагалось при запуске масштабной вакцинации. 
https://russian.rt.com/russia/news/817385-golikova-vakcina-postavki 
Голикова заявила, что в правительстве России были ковид-диссиденты 

В правительстве России были ковид-диссиденты, но в настоящее время их уже нет. Об этом в программе 
«Познер» заявила вице-премьер Татьяна Голикова. 

 «Ковид-диссиденты? Я думаю, что уже сейчас нет… А были», — ответила Голикова на соответствующий вопрос. 
Её слова приводит РИА Новости. 

В середине октября руководитель Роспотребнадзора Анна Попова отмечала, что борьба с ковид-диссидентством 
должна вестись не с помощью штрафов и жёстких мер воздействия, а путём убеждения граждан. 

https://russian.rt.com/russia/news/817378-golikova-kovid-dissidenty 
Россия "ни на одну единичку" не скрывала данные по смертности от COVID-19 – Голикова 

Вице-премьер Татьяна Голикова рассказала, что Россия "ни на одну единичку" не могла скрывать данные по 
смертности от коронавирусной инфекции. Об этом она сообщила в интервью программе "Познер" на Первом канале. 

"Я могу абсолютно четко, абсолютно официально, с осознанием дела сказать, что Россия ни на одну единичку не 
скрывает данные по смертности", – заявила Голикова. 

Кроме того, вице-премьер обратила внимание, что РФ с начала пандемии COVID-19 размещала все данные и по 
общей смертности, и по смертности от вируса. 

https://www.m24.ru/news/obshchestvo/28122020/147481?from=smi2agg 
Голикова оценила меры по закрытию границ в борьбе с коронавирусом  

Введённые ограничения на въезд в Россию и выезд из неё оказали положительное влияние в борьбе с 
пандемией коронавируса. Об этом заявила вице-премьер России Татьяна Голикова. 

«За счёт того что мы достаточно быстро закрыли границы, у нас очень хорошо сработала санитарно-
эпидемиологическая служба, которая своевременно информировала о том, что в Китае появился смертельный 
вирус», — приводит ТАСС её слова в интервью программе «Познер» на Первом канале. 

Голикова отметила, что это позволило подготовить российскую систему здравоохранения и «более спокойно 
принять удар, чем это было в других странах». 

https://russian.rt.com/russia/news/817359-golikova-granicy-zakrytie-znachenie 
Голикова прогнозирует улучшение ситуации с коронавирусом к весне  

Вице-премьер России Татьяна Голикова в интервью РИА Новости заявила, что продолжение вакцинации от 
коронавирусной инфекции COVID-19 поможет улучшить эпидемиологическую ситуацию к весне. 

 «Если после Нового года вакцинация будет ещё более активно продвигаться, то, конечно, будем получать более 
положительные результаты по эпидемиологической ситуации», — сообщила она. 

Также она заявила, что оснований сомневаться, что российская вакцина справится с новым британским 
штаммом коронавируса, нет. 

https://russian.rt.com/russia/news/817318-golikova-situaciya-koronavirus 
Мурашко рассказал о создании вакцины от COVID-19 «в кратчайшие сроки» 

Высокий базовый научный потенциал в России позволил в кратчайшие сроки создать вакцину от коронавирусной 
инфекции COVID-19. Об этом заявил глава Минздрава Михаил Мурашко на церемонии награждения победителей 
конкурса на право получения грантов президента для господдержки молодых учёных и ведущих научных школ. 

https://russian.rt.com/russia/news/817376-golikova-prognoz-covid-19
http://www.tass.ru/
https://www.gazeta.ru/social/news/2020/12/28/n_15423848.shtml?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=smi2
https://www.gazeta.ru/social/news/2020/12/28/n_15423848.shtml?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=smi2
https://ria.ru/20201228/smertnost-1591249573.html
https://www.business-gazeta.ru/news/494222
https://russian.rt.com/russia/news/817385-golikova-vakcina-postavki
https://ria.ru/20201228/koronavirus-1591249350.html
https://russian.rt.com/russia/news/817378-golikova-kovid-dissidenty
https://www.m24.ru/news/obshchestvo/28122020/147481?from=smi2agg
https://russian.rt.com/russia/news/817359-golikova-granicy-zakrytie-znachenie
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/russia/news/817318-golikova-situaciya-koronavirus


13 

 

 «Именно высокий базовый научный потенциал и технологические заделы позволили оперативно реагировать на 
нужды практического здравоохранения и в кратчайшее время создать вакцину от нового коронавируса SARS-CoV-2, 
вывести её в обращение», — цитирует РИА Новости министра. 

По его словам, за первое полугодие 2020-го учреждения Минздрава получили 341 патент на свои разработки. 
Ранее Мурашко назвал задачами на 2021 год победу над коронавирусом и совершенствование оказания 

медицинской помощи пациентам.  
https://russian.rt.com/world/news/817475-franciya-koronavirus-sutkihttps://russian.rt.com/world/news/817475-

franciya-koronavirus-sutki 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
28.12.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий. 
В мире по состоянию на 28.12.2020 зарегистрировано 80 765 784 подтверждённых случая (прирост за сутки 432 309 

случаев; 0,54%). 
Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых 

больных COVID-19 в Китае и мире 
По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира 

первое место занимает Американский регион (34 871 264), здесь же 
зафиксирован наибольший прирост случаев за сутки (207 627). В 
относительных значениях максимальный прирост зарегистрирован в 
Африканском регионе (0,75%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу 
Российской Федерации Роспотребнадзором проводится усиленный 
двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с 

использованием стационарного и переносного тепловизионного оборудования. 
В период с 31.12.2019 по состоянию на 26.12.2020 досмотрено 12 954 516 человек, за этот период выявлено 869 

человек с признаками инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший 
не допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под 
медицинское наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший 
период 2020 г. находилось 6 005 779 человек, по состоянию на 26.12.2020 под контролем остаются 660 009 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах Российской 
Федерации предусмотрен 402 обсерватора на 38 005 мест, из них развернуто 148 обсерваторов на 17 677 мест, где 
размещено 1 911 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 27.12.2020 проведено 89 516 
176 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой 
посуды и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены 
соответствующие рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по 
снижению рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по 
снижению рисков распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях 
предотвращения распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению 
распространения COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

https://ria.ru/20201228/razrabotka-1591285737.html
https://russian.rt.com/russia/news/816260-minzdrav-rossiya-zadachi
https://russian.rt.com/world/news/817475-franciya-koronavirus-sutkihttps:/russian.rt.com/world/news/817475-franciya-koronavirus-sutki
https://russian.rt.com/world/news/817475-franciya-koronavirus-sutkihttps:/russian.rt.com/world/news/817475-franciya-koronavirus-sutki
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Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены 
методические рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, 
являющихся основанием для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического 
распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16396 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
28.12.2020 г.За последние сутки в России выявлено 27 787 новых случаев коронавируса в 84 регионах 
Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 

порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 3 078 035 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 2 471 309 человек. Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям 
с хроническими заболеваниями) необходимо максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать 
правила личной гигиены, при ухудшении самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16409 
В России разрабатывают препарат от коронавируса на основе антител 

В России идёт разработка терапевтического препарата для лечения больных коронавирусной инфекцией на 
основе антител, при этом возможно создание нескольких таких лекарственных средств, сообщил глава центра 
имени Гамалеи Александр Гинцбург. 

 «Коктейль из этих моноклональных антител, хотя он направлен на решение одной и той же задачи — лечение 
больного, который уже заразился новым коронавирусом, — может быть совершенно различным, потому что эти 
моноклональные антитела будут с различными точками взаимодействовать в составе S-белка», —
 цитирует Гинцбурга РИА Новости. 

По его словам, для того чтобы понять, какой препарат будет более эффективен, будут проводиться клинические 
испытания. 

«Осенью начнутся, я надеюсь, клинические испытания. Надеюсь, начнутся первая — вторая фазы испытаний. 
Различные технологии используются для получения этих антител, препарата уже клинического. Они немного с 
различными свойствами. Какое свойство будет лучше и какой препарат по какой технологии будет иметь 
преимущества, заранее никогда не скажешь», — отметил Гинцбург. 

Препарат на основе антител будет применяться как капельница. Предполагается, что одному больному 
потребуется поставить её не больше двух раз. 

«Человек с момента заражения, когда он начинает болеть, получает такой препарат, который нейтрализует 
вирус, за это время у человека начинают вырабатываться собственные антитела, это семь-десять дней... он начал 
выздоравливать. А за счёт этих антител он продержался до выработки собственных, вот в чём смысл», — пояснил 
учёный. 

В то же время глава центра Гамалеи выразил мнение, что препарат для лечения больных коронавирусом на 
основе антител окажется в несколько раз дороже вакцины «с точки зрения производства и с точки зрения конечной 
цены». 

https://russian.rt.com/science/news/817365-rossiya-koronavirus-preparat-antitela 
Клиника в «Сколково» планирует привезти в Россию иностранные вакцины от коронавируса 

Когда в России появятся иностранные вакцины, например, Pfizer или Moderna? Стандартный ответ на этот 
вопрос — после завершения клинических испытаний и регистрации вакцин на территории страны. Однако в Москве 
есть медицинский кластер, работающий в особом правовом поле. Его участники могут привезти вакцины раньше — 
не дожидаясь официально регистрации, выяснил Forbes. 

Клиника «Хадасса», расположенная в медицинском кластере «Сколково», планирует привезти в Россию вакцины 
Pfizer и Moderna, когда это станет возможно. Об этом Forbes рассказал владелец «Хадасса Москва» и ГК «Медскан» 
Евгений Туголуков. «Да, почему нет. В какой-то момент, когда это будет доступно, потому что в мире тоже большой 
дефицит. Нельзя пойти в магазин и купить», — сказал он, отвечая на вопрос Forbes не планирует ли «Хадасса 
Москва» привезти в страну иностранные вакцины Pfizer или Moderna. «Пока нет информации о результатах 
переговоров, но команда «Хадассы» прикладывает все усилия, чтобы обеспечить эту возможность нашим 
пациентам», — уточнили в пресс-службе компании. 

Туголуков также добавил, что институт «Хадасса Москва» ведет переговоры о проведении клинических 
испытаний иностранных вакцин на территории России. «Институт клинических исследований «Хадасса Москва» 
ведет переговоры с американской компанией по исследованию нескольких вакцин от коронавируса. Сначала 
Минздрав должен утвердить само исследование на территории России, затем — участия в ней «Хадассы», только 
после этого смогут начаться исследования», — уточнили в пресс-службе компании, добавив, что если все 
регистрации пройдут по плану, испытания начнутся в конце февраля.   

«Хадасса Москва» расположена в медицинском кластере «Сколково», на территории которого действует особый 
правовой режим, позволяющий находящимся в нем клиникам использовать препараты, не зарегистрированные на 
территории России, но прошедшие регистрацию в странах ОЭСР, а врачам из Европы, США и Израиля практиковать 
без российской лицензии. В частности, «Хадасса Москва» одной из первых привезла в Россию серологические 
тесты на COVID-19. 

Вакцина Pfizer и BioNTech одобрена для использования на территории США (для экстренного использования), 
Великобритании и Евросоюза, а также в Мексике, Сингапуре и Канаде. Ее эффективность в клиническом 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16396
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16409
https://ria.ru/20201228/preparat-1591245911.html
https://russian.rt.com/science/news/817365-rossiya-koronavirus-preparat-antitela
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исследовании составила 95%. Евросоюз начал массовую вакцинацию 27 декабря. Первыми вакцину получат группы 
риска, включая пожилых людей. Эффективность вакцины Moderna по итогам третьей фазы клинических испытаний 
оставила 94,1%, против развития тяжелого течения коронавируса — 100%. 

https://www.forbes.ru/tehnologii/417593-klinika-v-skolkovo-planiruet-privezti-v-rossiyu-inostrannye-vakciny-
ot?utm_source=smi2&utm_medium=bonusexchange&utm_campaign=forbes 

Власти Москвы рассказали об ограничениях 31 декабря 

Развлекательные заведения в Москве в новогоднюю ночь могут работать только до 23:00 мск, прогулки по 
улицам разрешены, но массовых мероприятий не будет. Об этом в эфире телеканала «Россия 24» заявил первый 
замруководителя аппарата мэра и правительства столицы Алексей Немерюк. 

 «Уличные развлечения у нас... к сожалению, их первый Новый год никаких не будет, каких-либо массовых 
мероприятий. К сожалению, не будет фестивалей, в том числе фестиваля «Путешествие в Рождество». Но при этом 
гулять не воспрещается», — сказал он. 

Он отметил, что катки продолжат свою работу до 22:00 мск. 
«Катки будут работать 31-го числа до 22 часов вечера. И уже после возобновят свою работу 1-го числа по 

графику работы выходных дней», — добавил Немерюк. 
Он напомнил, что рестораны как 31 декабря, так и во все другие дни пока работают в Москве до 23:00. 
«Понятно, что какая-то музыкальная программа может сопровождать вечер. Но самое главное, чтобы она 

закончилась в 23:00. Всё-таки если это концертная площадка, то там уже несколько другие требования», — обратил 
внимание он. 

Ранее Немерюк отмечал, что рестораны и клубы в Москве не будут работать в новогоднюю ночь. 
Ограничение на работу с 23:00 до 06:00 распространяется на все заведения общественного питания, клубы и 

дискотеки. 
https://russian.rt.com/russia/news/817472-moskva-ogranicheniya-novogodnyaya-noch 
 
Украина 
Депутат Рады назвал отказ от российской вакцины истреблением народа  

Киев, 29 декабря. Вакцинация украинского народа от COVID-19 должна начаться немедленно. При этом неважно, 
какая вакцина будет использоваться, заявил депутат Верховной рады Вадим Рабинович. 

Он сравнил отказ от вакцины российского производства «Спутник V» спланированным уничтожением 
собственного населения. Рабинович уверен, что киевским властям необходимо заменить свою гордость на 
здравомыслие и немедленно начать переговоры с российской стороной о поставках лекарственного препарата. 

Россия уже заявляла о готовности поставлять «Спутник V» на Украину, а также производить ее на территории 
этого государства. Однако соглашения достигнуто так и не было. 

Одной из причин такого поведения Киева может являться безмерное старание угодить Западу в вопросах 
антироссийской риторики. В материале корреспондента ФАН Альгиса Микульскиса можно детально ознакомиться с 
причинами отказа украинских властей от вакцины из России. 

https://riafan.ru/1361209-deputat-rady-nazval-otkaz-ot-rossiiskoi-vakciny-istrebleniem-naroda?utm_source=smi2 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
В Египте ужесточили требования к туристам  

Власти Египта ужесточили требования к справкам туристов о результатах ПЦР-тестирования, которые 
предоставляются при въезде в страну. Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на АТОР. 

Дополнительные меры ввели из-за роста числа поддельных документов об отсутствии коронавируса. 
Как заявили в Федерации гостиничных палат Египта, "липовые" справки часто предоставляют туристы из Восточной 
Европы. 

Теперь у отдыхающих должен быть сертификат с отрицательным результатом на английском языке 
с оригинальной синей печатью, подписью врача, QR— или штрих-кодом. Документы, заполненные от руки 
или с ошибками в данных туриста, не принимаются. Можно предъявить справку в электронном виде. 

Тестирование на COVID-19 должно быть проведено не ранее, чем за 72 часа до прилета. Также можно сдать 
анализы в аэропортах Хургады и Шарм-эш-Шейха. Об этом сообщает "Рамблер". Далее: 
https://travel.rambler.ru/news/45518608/?utm_content=travel_media&utm_medium=read_more&utm_source=copylink 
https://travel.rambler.ru/news/45518608-v-egipte-uzhestochili-trebovaniya-k-
turistam/?utm_source=smi2_travel&utm_medium=exchange&utm_campaign=travel&es=smi2_travel&_openstat=smi2_travel
%3Bexchange%3Bhead%3B 

Япония ввела запрет на въезд иностранным гражданам из-за нового штамма коронавируса  

Япония с понедельника вводит запрет на въезд в страну иностранным гражданам. Запрет будет действовать до 
конца января. Попасть в Японию смогут только ее граждане и иностранцы с долгосрочными визами, передает CNN. 
Решение ввести запрет было принято после того, как в Японии обнаружили два случая заражения новым штаммом 
коронавируса у людей, недавно вернувшихся из Великобритании. В пятницу еще у пяти путешественников из 
Великобритании был обнаружен этот вариант вируса в международных аэропортах Японии. После того, как новый 
штамм обнаружили в Великобритании, многие страны прекратили сообщение с ней. Начиная с понедельника, в США 
все путешественники из Великобритании должны будут получить отрицательный результат теста на COVID-19 в 
течение 72 часов после посадки на рейс в США. Пассажиры также должны будут предоставить документацию с 
результатами своих лабораторных исследований.  

https://www.nur.kz/world/1891206-aponia-vvela-zapret-na-vezd-inostrannym-grazdanam-iz-za-novogo-stamma-
koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Новый штамм коронавируса обнаружен еще в двух странах  

– Еще две страны сообщили об обнаружении нового «британского» штамма коронавирусной инфекции – Южная 
Корея и Индонезия, передает МИА «Казинформ».  

По данным агентства Рёнхап , в понедельник органы здравоохранения Южной Кореи подтвердили первые 
случаи нового штамма коронавируса среди трех прибывших из Великобритании. Было принято решение продлить 
запрет на полеты из этой страны еще на одну неделю до конца года. Корейское агентство по контролю и 
профилактике заболеваний (KDCA) заявило, что у трех членов южнокорейской семьи, приехавших из 
Великобритании на прошлой неделе, был подтвержден новый штамм COVID-19. Сообщается, что все пассажиры и 

https://www.forbes.ru/tehnologii/417593-klinika-v-skolkovo-planiruet-privezti-v-rossiyu-inostrannye-vakciny-ot?utm_source=smi2&utm_medium=bonusexchange&utm_campaign=forbes
https://www.forbes.ru/tehnologii/417593-klinika-v-skolkovo-planiruet-privezti-v-rossiyu-inostrannye-vakciny-ot?utm_source=smi2&utm_medium=bonusexchange&utm_campaign=forbes
https://russian.rt.com/russia/news/801778-restorany-moskva-novogodnyaya-noch
https://russian.rt.com/russia/news/817472-moskva-ogranicheniya-novogodnyaya-noch
https://riafan.ru/1357763-vakcina-lish-by-ne-iz-rossii-algis-mikulskis-o-lakeistve-zelenskogo-pered-ssha
https://riafan.ru/1361209-deputat-rady-nazval-otkaz-ot-rossiiskoi-vakciny-istrebleniem-naroda?utm_source=smi2
https://travel.rambler.ru/news/45518608-v-egipte-uzhestochili-trebovaniya-k-turistam/?utm_source=smi2_travel&utm_medium=exchange&utm_campaign=travel&es=smi2_travel&_openstat=smi2_travel%3Bexchange%3Bhead%3B
https://travel.rambler.ru/news/45518608-v-egipte-uzhestochili-trebovaniya-k-turistam/?utm_source=smi2_travel&utm_medium=exchange&utm_campaign=travel&es=smi2_travel&_openstat=smi2_travel%3Bexchange%3Bhead%3B
https://travel.rambler.ru/news/45518608-v-egipte-uzhestochili-trebovaniya-k-turistam/?utm_source=smi2_travel&utm_medium=exchange&utm_campaign=travel&es=smi2_travel&_openstat=smi2_travel%3Bexchange%3Bhead%3B
https://www.nur.kz/world/1891206-aponia-vvela-zapret-na-vezd-inostrannym-grazdanam-iz-za-novogo-stamma-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891206-aponia-vvela-zapret-na-vezd-inostrannym-grazdanam-iz-za-novogo-stamma-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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экипаж самолета, на котором семья прилетела в Южную Корею, проходят повторное тестирование на предмет 
возможного заражения новым штаммом. Рёнхап сообщает, что новый штамм коронавируса был обнаружен у 
пожилого мужчины, у которого COVID-19 был диагностирован уже посмертно. Он также недавно вернулся из 
Великобритании. По крайней мере у трех членов его семьи уже подтвердился положительный диагноз на 
коронавирусную инфекцию. Пока не ясно, новый это вариант коронавируса или старый. Агентство Reuters передает, 
что Индонезия запретит въезд всем иностранцам в течение двух недель, чтобы остановить распространение нового 
потенциально более заразного штамма коронавируса. Об этом заявил в понедельник министр иностранных дел 
Ретно Марсуди. Новое постановление, вступающее в силу 1 января, появилось через несколько дней после того, как 
Индонезия запретила путешественникам въезд из Великобритании и ужесточила правила для тех, кто прибывает из 
Европы и Австралии, чтобы ограничить распространение нового штамма. Ранее в этом году Индонезия уже вводила 
запрет на въезд всех туристов, но были сделаны некоторые исключения для тех, кто путешествует с целью бизнеса. 
Новые правила, вступающие в силу в январе, распространяются на всех иностранцев, за исключением 
высокопоставленных государственных чиновников. Британские исследования показывают, что новый штамм 
коронавируса может быть на 70 процентов более заразным, чем старый вариант. Предполагается, что новый 
вариант впервые появился в середине сентября в британской столице - Лондоне. Новый штамм уже был обнаружен 
в ряде стран, а именно в Австралии, Дании, Германии, Италии, Испании, Канаде, Нидерландах, Швейцарии, 
Франции, Японии. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/novyy-shtamm-
koronavirusa-obnaruzhen-esche-v-dvuh-stranah_a3735035 

Третий локдаун введен в Израиле  

- В Израиле начался уже третий за время пандемии локдаун, призванный окончательно остановить 
распространение инфекции. Власти продолжают кампанию по массовой вакцинации и надеются, что нынешний 
карантин будет последним, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на Русскую службу ББС.  

Начиная с воскресенья, израильтянам запрещено без уважительной причины отдаляться от своих домов более 
чем на километр, закрываются все магазины и предприятия, не имеющие жизненно важного значения. Локдаун 
вводится по меньшей мере на две недели. В Израиле зафиксирован один из самых высоких показателей 
распространения COVID-19 в мире: при населении около 9 млн человек здесь около 400 тыс. заболевших и более 
3,2 тыс. смертей. Однако в Израиле также продолжается массовая вакцинация. С начала этой недели прививки от 
коронавируса сделали уже 280 тыс. израильтян, а по словам премьер-министра Биньямина Нетаньяху, к следующим 
выходным каждый день должны делаться 150 тыс. прививок. Власти надеются, что к концу января им удастся 
вакцинировать половину населения страны и полностью справиться с пандемией к марту. Напомним, что в сентябре 
Израиль уже вводил в стране тотальный карантин. Тогда работать было позволено небольшому количеству 
предприятий – это финансовые институты, организации здравоохранения, продуктовые магазины, автозаправочные 
станции, а также сельскохозяйственные предприятия. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/tretiy-lokdaun-vveden-v-
izraile_a3734760 

Израильтянин умер от сердечного приступа после прививки Pfizer  

 Пожилой израильтянин умер в понедельник от сердечного приступа после получения прививки от коронавируса 
компании Pfizer. Предварительная проверка не выявила взаимосвязи c вакцинацией, передает Kazakhstan 
Today.   75-летний мужчина с севера страны, страдающий сердечным и онкологическим заболеваниями, у которого в 
прошлом было несколько сердечных приступов, был вакцинирован этим утром против коронавируса и умер дома 
вскоре после вакцинации", - цитирует РИА Новости пресс-службу Минздрава Израиля.   Ведомство создало 
специальную комиссию по расследованию несчастного случая, которую возглавил руководитель отдела 
безопасности и качества министерства здравоохранения.   Первичная проверка не выявила связи между 
несчастным случаем и вакциной, кампания вакцинации продолжается", - отмечается в сообщении 
Минздрава.   Массовая вакцинация населения от COVID-19 началась в Израиле 20 декабря. На первом этапе 
вакцину получили медработники, студенты-медики, сотрудники гериатрических заведений и представители органов 
власти, которые должны своим примером побудить граждан вакцинироваться. На втором этапе проходит 
вакцинация граждан старше 60 лет и людей из групп риска. Источник: www.kt.kz 

https://www.kt.kz/rus/covid-19/izrailtyanin_umer_ot_serdechnogo_pristupa_posle_privivki_1377909521.html 
Турция на два месяца ужесточает правила приема и транзита авиапассажиров 

Турция на два месяца ужесточает правила приема и транзита авиапассажиров, передает корреспондент 
агентства. 

«Пассажиры, вылетающие в Турцию или другую страну через Турцию, должны сдать отрицательный результат 
ПЦР, взятый максимум за 72 часа до полета, в соответствии с действующими правилами Турции. Эта процедура 
вступит в силу с 12.00 30 декабря 2020 года с учетом местных дат и времени стран отправления», - сообщает 
ведущий турецкий авиаперевозчик Turkish Airlines. 

При этом отмечается, что для пассажиров младше шести лет не требуется предоставлять результаты 
тестирования. 

«Наши транзитные пассажиры также должны учитывать правила страны конечного прибытия с точки зрения 
требований к тестам ПЦР, возрастных ограничений и правил, касающихся сроков. Пассажиры, не представившие 
отрицательный результат ПЦР (в печатном или электронном виде), не будут допущены к рейсу», - сказано в 
сообщении. 

Согласно сообщению аэропорта Стамбула, ужесточение мер вводится сроком на два месяца. 
«Эта процедура будет действовать до 1 марта 2021 года», - сказано в сообщении воздушной гавани Стамбула. 
https://time.kz/news/mirovye-novosti/2020/12/28/turtsiya-na-dva-mesyatsa-uzhestochaet-pravila-priema-i-tranzita-

aviapassazhirov 
Саудовская Аравия продлила запрет на въезд из-за коронавируса 

Саудовская Аравия решила еще на наделю продлить полное закрытие границ из-за нового штамма 
коронавируса, говорится в заявлении министерства внутренних дел королевства, распространенном Саудовским 
агентством новостей SPA, передает РИА Новости. 

Двадцать первого декабря Саудовская Аравия объявила о приостановке международного авиасообщения и 
закрытии морских и наземных пограничных переходов из-за выявленной в ряде стран мутации нового коронавируса. 
Примеру Саудовской Аравии последовали другие страны в регионе - Оман и Кувейт. Однако в воскресенье Оман 
объявил об открытии границ с 29 декабря. 

https://www.inform.kz/ru/novyy-shtamm-koronavirusa-obnaruzhen-esche-v-dvuh-stranah_a3735035
https://www.inform.kz/ru/novyy-shtamm-koronavirusa-obnaruzhen-esche-v-dvuh-stranah_a3735035
https://www.inform.kz/ru/tretiy-lokdaun-vveden-v-izraile_a3734760
https://www.inform.kz/ru/tretiy-lokdaun-vveden-v-izraile_a3734760
http://www.kt.kz/
https://www.kt.kz/rus/covid-19/izrailtyanin_umer_ot_serdechnogo_pristupa_posle_privivki_1377909521.html
https://time.kz/news/mirovye-novosti/2020/12/28/turtsiya-na-dva-mesyatsa-uzhestochaet-pravila-priema-i-tranzita-aviapassazhirov
https://time.kz/news/mirovye-novosti/2020/12/28/turtsiya-na-dva-mesyatsa-uzhestochaet-pravila-priema-i-tranzita-aviapassazhirov
https://ria.ru/20201228/koronavirus-1591172251.html
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"Приостановка международного авиасообщения, за исключением экстренных случаев, а также запрет на 
пересечение морских и сухопутных границ королевства продлеваются еще на неделю из-за обнаружения нового 
штамма коронавируса в ряде стран и для изучения ситуации еще в течение недели", - отмечается в сообщении 
МВД. 

При этом запрет не касается грузовых перевозок, те, кто не являются подданными Саудовской Аравии, тоже 
могут покинуть страну на самолетах. 

С начала пандемии в Саудовской Аравии было выявлено свыше 362,2 тысячи случаев заражения 
коронавирусом, из заболевших умерли 6 185 человек, более 353 тысяч полностью выздоровели. 

https://forbes.kz/news/2020/12/28/newsid_240652 
 
От прививки станет всем светлей 
В ЕС стартовала вакцинация от COVID-19 

Газета "Коммерсантъ" №240 от 29.12.2020, стр. 6 
В Евросоюзе набирает обороты начавшаяся в минувшие выходные кампания по вакцинации населения 

от коронавируса. Первые дозы вакцины Pfizer/BioNTech, одобренной европейскими регулирующими 
органами в рекордно короткие сроки, были разделены поровну между всеми 27 странами ЕС — по 9750 доз 
на каждую. Пока доступ к препаратам имеет лишь ограниченный круг лиц — прежде всего, медработники и 
обитатели домов престарелых. Массовый доступ к вакцине власти европейских стран обещают обеспечить 
к весне. 

«Совсем даже не больно!» — цитируют французские СМИ 78-летнюю бабушку Морисетт, пациентку госпиталя 
Рене-Мюре в коммуне Севран неподалеку от Парижа. Хотя ее фамилию не разглашают, на первые полосы газет 
Морисетт попала, став первой француженкой, получившей в воскресенье прививку от коронавируса. С субботы по 
понедельник кампании по вакцинации стартовали и в других странах Евросоюза. Технически вакцины можно было 
доставить куда-то пораньше, куда-то попозже, но большинство государств-партнеров согласились с тем, что 
массовый запуск кампании 27 декабря, в первое воскресенье после католического Рождества, символизирует 
единство Евросоюза. В этот день к кампании присоединились Австрия, Италия, Испания, Португалия, Греция, Кипр, 
Мальта, Швеция, Дания, Польша, Чехия, Болгария, Румыния, Словения, Хорватия, Литва и Эстония. 

Главе Минздрава ФРГ Йенсу Шпану пришли на ум другие ассоциации: «Эта вакцина — наш ключ к победе над 
пандемией. Ключ, который позволит нам вновь обрести контроль над нашей жизнью». «Сегодня мы улыбаемся под 
нашими масками. На нашей родине начинается вакцинация греческого населения от COVID-19»,— объявил премьер 
Греции Кириакос Мицотакис. На его родине кампания по вакцинации получила название «Операция "Свобода"». 

Власти повсюду старались придать началу процедуры вакцинирования некий символический смысл. 
В ФРГ, на родине компании BioNTech, первой прививка была сделана 101-летней Эдит Квойцалле из дома 

престарелых в Хальберштадте. В Венгрии, Финляндии и Словении первые препараты получили врачи и медсестры 
— в знак уважения к их труду и к той работе, которая легла на их плечи с начала года. В Бельгии проследили за тем, 
чтобы первые уколы были сделаны одновременно в трех регионах страны — в Валлонии, Фландрии и 
Брюссельском регионе. 

В госпитале итальянской Кремоны (регион Ломбардия, особенно пострадавший от коронавируса этой весной) 
прибытие препарата встречали аплодисментами. «Это особенный день, и я думаю обо всем том, что нам пришлось 
пережить за последние месяцы»,— призналась медсестра из Кремоны Изабелла Палаццини, получившая первую 
дозу прививки. Трое ее коллег скончались за эти месяцы от COVID-19, но пока в Кремону доставили всего 50 доз 
препарата. Этого хватит, чтобы вакцинировать — как и требуется, дважды — 25 человек. 

В целом первые поставки в страны ЕС составили всего 9750 доз на каждую — всем поровну. 
Возможно, поэтому и о массовой вакцинации пока не говорят, уступая первые уколы медработникам и пациентам 

из группы риска. Массовую кампанию в большинстве стран обещают начать к весне. Есть надежда, что к тому 
времени удастся убедить вакцинироваться и скептиков, которых сейчас во многих странах порядка половины — в то 
время как для массового иммунитета, по оценкам экспертов, необходимо вакцинировать от 70 до 90% населения. 
Во всяком случае, пока все вакцинированные европейцы, включая премьер-министров Греции и Чехии Кириакоса 
Мицотакиса и Андрея Бабиша, министра здравоохранения Болгарии Костадина Ангелова и 74-летнего президента 
Кипра Никоса Анастасиадиса, чувствуют себя хорошо. «Я рад, что мои родители тоже будут прививаться»,— 
рассказал и канцлер Австрии Себастьян Курц. Сам 34-летний глава государства еще должен дождаться своей 
очереди. 

https://www.kommersant.ru/doc/4636896 
Европейские лидеры вакцинировались против COVID-19  

 Лидеры нескольких европейских стран получили прививку против коронавируса нового типа. Таким образом они 
хотят призвать граждан своих стран не бояться вакцины. Одной из первых, получивших вакцину среди мировых 
лидеров, стала президент Словакии Зузана Чапутова. "В самый тяжелый момент всей пандемии приходит самая 
важная новость - первая партия вакцины доступна в Словакии. Я понимаю, что люди боятся. Что ж, как и раньше, я 
доверяю медикам. Я, как и они, считаю вакцину единственным способом победить вирус и вернуть нашу жизнь в 
нормальное русло. Поэтому я приняла предложение министра здравоохранения и после того, как вакцину получили 
врачи из зоны риска, мне сегодня сделали прививку", - написала Чапутова в Instagram, сопроводив текст 
фотографиями из клиники.  

Ее коллега, президент Греции, Катерина Сакелларопулу, а также премьер-министр Кириакос Мицотакис тоже 
вакцинировались. Процедура была продемонстрирована в эфире местного телевидения. В Чехии вакцину одним из 
первых получил премьер-министр Андрей Бабиш. "Утром мне сделали прививку. Тем самым я хочу подать пример, а 
также опровергнуть неправильную информацию о вакцине", - написал Бабиш в Twitter. В Казахстане одним из 
добровольцев испытания вакцины против КВИ стал помощник президента Ерлан Карин. Напомним, что в стране 
началась добровольная вакцинация с 19 декабря. Читайте больше: https://www.nur.kz/world/1891272-evropejskie-
lidery-vakcinirovalis-protiv-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

23 постояльца дома престарелых умерли от COVID-19 после визита Санта-Клауса  

В бельгийском городе Мол умерли 23 постояльца дома престарелых после того, как туда приехал человек в 
костюме святого Николая (местная версия Санта Клауса), передает DH net. В доме престарелых в провинции 
Антверпен погибли от COVID-19 23 постояльца. Об этом сообщил мэр города Вим Кайерс. Две недели назад в 
городе была зарегистрирована вспышка коронавируса нового типа. Несколькими днями ранее аниматор в костюме 
святого Николая навещал жителей дома престарелых, не зная, что был инфицирован КВИ. Как сообщил вирусолог 

https://forbes.kz/news/2020/12/28/newsid_240652
https://www.kommersant.ru/daily/125457
https://www.kommersant.ru/doc/4636222
https://www.kommersant.ru/doc/4617428
https://www.kommersant.ru/doc/4636896
https://www.nur.kz/world/1891272-evropejskie-lidery-vakcinirovalis-protiv-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891272-evropejskie-lidery-vakcinirovalis-protiv-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Марк Ван Ранст в пятницу, большинство из 125 человек, зараженных коронавирусом нового типа в доме Hemelrijck в 
Моле, были инфицированы одним и тем же источником.  

https://www.nur.kz/world/1891257-23-postoalca-doma-prestarelyh-umerli-ot-covid-19-posle-vizita-santa-
klausa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Начало вакцинации от CОVID – 19 сравнили с днем освобождения и высадкой первого человека на Луну  

67-летний житель Осло Свейн Андерсен стал первым норвежцем, получившим вакцину от коронавируса. Это 
историческое событие сравнивают как с высадкой первого человека на Луну, так и с днем освобождения, передает 
собственный корреспондент МИА «Казинформ».  

«Немного странно, но испытываю действительно приятные ощущения. Я почти исторический человек, как Нил 
Армстронг, ставший первым человеком, высадившимся на Луну. Все прошло отлично, от вакцины не было никакой 
боли, как и от любого другого препарата. Особых побочных эффектов не наблюдалось, по крайней мере, серьезных. 
Вы можете немного устать или у вас будет немного болеть голова, но с этим надо смириться», - поделился своими 
ощущениями Свейн Андерсен после принятия инъекции, которую ему ввела медсестра Мария Голдинг. За 
процедурой в прямом эфире наблюдали норвежский премьер-министр Эрна Сульберг в компании с министром 
здравоохранения Норвегии Бентом Хойе и управляющим мэром Осло Раймондом Йохансеном. Позже премьер-
министр Норвегии, которая назвала Андерсена символом вакцинации, выразила надежду, что вакцина, 
производителем которой стала компании Pfizer, станет первой из 2 миллионов доз, которые будут ввезены в 
Норвегию в ближайшие месяцы. По сообщению Министерства здравоохранения Норвегии, первые 10 тыс. доз 
вакцины прибыли в Норвегию 26 декабря и были распределены среди примерно 5 000 человек. Всего до нового 
2021 года в Королевство прибудет около 35 тыс. доз, а затем еженедельно будет доставляться по 40 тыс. доз. Для 
максимального эффекта вакцину необходимо принять два раза с интервалом в три недели. Специалисты компании 
Pfizer отмечают, что эффект после принятия первой дозы составляет 52%, а после второй - до 95%. В числе первых 
получателей вакцины первыми значатся жители домов престарелых по стране, затем представители возрастного 
контингента старше 75 лет, потом - от 65 до 74 лет, а далее те, которые имеет серьезные хронические заболевания. 
«Это событие, как день освобождения, которое избавит нас от этого вируса. Когда у нас есть вакцина, мы можем 
вернуться к повседневной жизни. Мы ждали этого 291 день, а именно с 12 марта, когда нам пришлось принять 
строгие меры по борьбе с COVID-19 в Норвегии», - подчеркнула Эрна Сульберг. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/nachalo-vakcinacii-ot-
covid-19-sravnili-s-dnem-osvobozhdeniya-i-vysadkoy-pervogo-cheloveka-na-lunu_a3734787 

Британский штамм COVID-19 выявили в Финляндии на границе с Россией 

Первый случай обнаруженного ранее в Великобритании нового штамма коронавируса выявлен в Финляндии, 
в приграничном с российским Выборгом районе Кюменлааксо. Об этом сообщает газета Kouvolan Sanomat 
со ссылкой на главного инфекциониста больницы в муниципалитете Кимсоте в понедельник, 28 декабря. 

 «В Кюменлааксо подтвержден первый носитель новой мутации коронавируса, обнаруженного в Великобритании. 
Носитель инфекции прибыл в Кюменлааксо из Великобритании, чтобы провести там Рождество», — отмечается 
в сообщении. 

Личность инфицированного держится в секрете. 
Медицинский округ Кюменлааксо начал отслеживать цепочки заражения, чтобы остановить распространение 

нового типа вируса. 
Финское ведомство здравоохранения и социального благополучия (THL) призывает всех, кто приехал в страну 

7 декабря и позднее, пройти тест на коронавирус. Это касается даже тех, кто уже сдавал тест после возвращения 
в государство. 

По данным сайта Worldometer на 28 декабря, в Финляндии зарегистрировано 35 137 случаев COVID-19. Всего 
вылечились 26 000 человек, умерли 546 пациентов. 

https://news.mail.ru/incident/44733557/?frommail=1 
В Германии за сутки выявили более 10 тысяч случаев коронавируса  

В Германии за сутки выявлено 10 976 новых заболевших коронавирусной инфекцией. Общее число случаев 
COVID-19 в стране возросло до 1 651 834. 

Об этом сообщает Институт Роберта Коха. 
За сутки в Германии скончались ещё 348 человек с COVID-19, общее число жертв увеличилось до 30 126. 
Ранее глава Минздрава ФРГ Йенс Шпан заявил, что 27 декабря, день начала вакцинации от COVID-19, стал 

«великим днём» для Германии и важным этапом в борьбе с пандемией. 
https://russian.rt.com/world/news/817194-germaniya-statistika-koronavirus 
В ФРГ выявлены ещё два случая нового штамма коронавируса  

Ещё два случая заболевания новым штаммом коронавируса, ранее выявленным в Великобритании, были 
зафиксированы в ФРГ, в федеральной земле Нижняя Саксония. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на региональное министерство здравоохранения. 
Отмечается, что двое человек заболели ещё в ноябре. 
Один из заболевших — мужчина — скончался от последствий заболевания. 
Ранее глава технической группы подразделения чрезвычайных заболеваний Всемирной организации 

здравоохранения (ВОЗ) Мария Ван Керкхове заявила, что мутация коронавирусной инфекции COVID-19, которая 
является естественным процессом, продолжится. 

https://russian.rt.com/world/news/817492-koronavirus-frg-shtamm 
Восемь жителей ФРГ ошибочно получили пятикратную дозу вакцины от COVID-19 

Восемь сотрудников дома престарелых на севере Германии по ошибке получили пятикратную дозу вакцины 
против COVID-19, разработанной компаниями Pfizer и BioNTech. Об этом в понедельник, 28 декабря, сообщил The 
Local de.  

ЧП произошло в учреждении в городе Штральзунд. Пятикратную дозу вакцины получили один мужчина и семь 
женщин в возрасте от 66 до 82 лет. Как только стало известно об ошибке, их отправили по домам. 

Как рассказал глава администрации района Передняя Померания Рюген Штефан Керт, позднее четверых из них 
с симптомами гриппа поместили в больницу для наблюдения. 

Как пишет НСН, власти отметили, что в ходе испытаний вакцины испытуемые получали большие дозы. У 
добровольцев выявляли временные и легкие локальные реакции в месте введения препарата и симптомы, схожие с 
гриппом, пишет «Федеральное агентство новостей». Тяжелых последствий зарегистрировано не было. 

https://www.nur.kz/world/1891257-23-postoalca-doma-prestarelyh-umerli-ot-covid-19-posle-vizita-santa-klausa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891257-23-postoalca-doma-prestarelyh-umerli-ot-covid-19-posle-vizita-santa-klausa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/nachalo-vakcinacii-ot-covid-19-sravnili-s-dnem-osvobozhdeniya-i-vysadkoy-pervogo-cheloveka-na-lunu_a3734787
https://www.inform.kz/ru/nachalo-vakcinacii-ot-covid-19-sravnili-s-dnem-osvobozhdeniya-i-vysadkoy-pervogo-cheloveka-na-lunu_a3734787
https://news.mail.ru/incident/44733557/?frommail=1
https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4
https://russian.rt.com/world/news/816831-frg-vakcinaciya-velikii-den
https://russian.rt.com/world/news/816831-frg-vakcinaciya-velikii-den
https://russian.rt.com/world/news/817194-germaniya-statistika-koronavirus
https://russian.rt.com/science/news/817466-voz-mutaciya-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/817492-koronavirus-frg-shtamm
https://www.thelocal.de/20201228/german-care-home-workers-accidentally-given-covid-19-vaccine-dose-five-times
https://www.thelocal.de/20201228/german-care-home-workers-accidentally-given-covid-19-vaccine-dose-five-times
https://nsn.fm/incident/vosem-zhitelei-frg-po-oshibke-poluchili-pyatikratnuu-dozu-vaktsiny-ot-covid-19
https://riafan.ru/1361113-vosem-zhitelei-frg-popali-v-bolnicu-iz-za-peredozirovki-vakcinoi-pfizer
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27 декабря в ЕС стартовала массовая вакцинация населения препаратом Pfizer и BioNTech. В Германии 
первыми вакцину получают люди в возрасте более 80 лет, постояльцы и сотрудники домов престарелых. Всего в 
Германии создано 442 прививочных центра. 

https://iz.ru/1105692/2020-12-28/vosem-zhitelei-frg-oshibochno-poluchili-piatikratnuiu-dozu-vaktciny-ot-covid-
19?utm_source=smi2 

Венгрия получила 6 тысяч доз российской вакцины от COVID-19 

Венгрия получила 6 тыс. доз российской вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. Об этом сообщил 
министр иностранных дел страны Петер Сийярто. 

 «В Венгрию прибыло 6000 ампул российской вакцины. Сотрудничество между Россией и Венгрией продолжится 
на основе нашей договорённости», — написал министр в Facebook. 

Ранее Сийярто заявлял, что Венгрия рассчитывает локализовать часть производства российской вакцины от 
COVID-19 на своей территории. 

В ноябре в Венгрию доставили образец российской вакцины для исследований.  
https://russian.rt.com/world/news/817447-vengriya-rossiiskaya-vakcina-covid-19 
Во Франции за сутки выявлено 8822 случая коронавируса 

Во Франции за сутки выявлено 8822 новых заболевших коронавирусной инфекцией. Общее число 
зафиксированных в стране случаев COVID-19 возросло до 2 559 686. 

Об этом сообщается на сайте санитарной службы страны. 
За сутки во Франции скончались 175 пациентов с COVID-19. 
Ранее Минздрав Франции не исключил очередного введения режима самоизоляции в случае ухудшения 

эпидемиологической ситуации в стране.  
https://russian.rt.com/world/news/817475-franciya-koronavirus-sutki 

Аллергическую реакцию на вакцину Pfizer и BioNTech обнаружили у пациента в Греции 
Генеральный секретарь первичной медико-санитарной помощи Мариос Фемистоклеус заявил, что в стране 

зафиксирован первый случай аллергической реакции на введенную вакцину Pfizer и BioNTech. Об этом 
сообщает РИА «Новости». 

Вакцинация в Греции началась с воскресенья, 27 декабря. За это время в больницах Афин был привит 471 
гражданин. При этом в ходе вакцинации была зафиксирована аллергическая реакция, с которой медикам удалось 
справиться. 

https://www.gazeta.ru/social/news/2020/12/28/n_15425444.shtml?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=smi2 

Сотни британских туристов ночью сбежали из отеля в Швейцарии  
Британские туристы сбежали из отеля в Швейцарии.  

Около 200 человек находились на карантине, сообщает телеканал «Известия». О побеге сообщил персонал 
горнолыжного курорта Вербье. Ранее для прибывших из Британии был введен 10-дневный карантин. Причиной 
изоляции стал новый штамм COVID-19. Местонахождение сбежавших туристов неизвестно. 

https://iz.ru/1105534/video/sotni-britanskikh-turistov-nochiu-sbezhali-iz-otelia-v-shveitcarii?utm_source=smi2 
В Британии за сутки впервые выявили более 40 тысяч случаев COVID-19 

В Великобритании за сутки выявили 41 385 заболевших коронавирусной инфекцией COVID-19, следует из 
опубликованных правительством королевства данных. 

За сутки в Британии скончались 357 заболевших коронавирусом. 
Ранее Россия продлила приостановку авиасообщения с Британией до 12 января включительно. 
14 декабря Минздрав Великобритании сообщил об обнаружении в стране новой разновидности COVID-19. 
Мутировавший штамм коронавируса появился в Великобритании в сентябре, но стал широко распространяться с 

середины ноября. 
Британский премьер-министр Борис Джонсон сообщил, что выявленный новый тип COVID-19 может 

передаваться на 70% быстрее, чем первоначальный вариант. 
https://russian.rt.com/world/news/817438-britaniya-koronavirus-sluchai 
 
В США предрекли ухудшение ситуации с COVID-19 после Нового года 

Ситуация с коронавирусом в США после новогодних праздников может стать хуже, заявил главный 
инфекционист страны Энтони Фаучи. 

 «Весьма вероятно, что мы столкнемся с постсезонным, я имею в виду после рождества, после Нового года, 
всплеском», — цитирует РИА Новости слова Фаучи в эфире телеканала CNN. 

Он отметил, что это может стать «всплеском после всплеска». 
По его словам, добиться популяционного иммунитета можно будет при наличии устойчивости к вирусу у 80-85% 

населения. 
Ранее в США общее число зарегистрированных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 

превысило 19 млн. 
https://russian.rt.com/world/news/817496-god-ssha-situaciya 
В США начался третий этап испытаний ещё одной вакцины от коронавируса 

Американская биотехнологическая компания Novavax начала третий этап испытаний своей вакцины от 
коронавирусной инфекции COVID-19 в Соединённых Штатах и Мексике. 

 «Novavax... сегодня объявила о начале основной, третьей фазы испытаний в Соединённых Штатах и Мексике 
для оценки эффективности, безопасности и иммуногенности своей вакцины — кандидата против COVID-19 — NVX-
CoV2373», — говорится в пресс-релизе. 

Как отметили в компании, первоначальные исследования показали активный иммунный ответ, 
выработку нейтрализующих антител и хорошую переносимость вакцины. 

В третьей фазе исследований в США и Мексике примут участие до 30 тыс. добровольцев в возрасте от 18 лет, 
которым будут вводить вакцину и плацебо. 

В конце сентября Novavax приступила к третьему этапу испытаний вакцины от COVID-19 в Великобритании. 
https://russian.rt.com/world/news/817444-ssha-vakcina-ispytaniya 
В Мексике число выявленных случаев коронавируса достигло 1 383 434 

В Мексике число выявленных случаев инфицирования коронавирусом достигло 1 383 434. Об этом информирует 
ТАСС со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 

Отмечается, что за сутки в стране выявили 6217 новых случаев инфицирования COVID-19. 

https://iz.ru/1100947/2020-12-17/nazvana-data-nachala-vaktcinatcii-ot-koronavirusa-v-germanii
https://iz.ru/1105692/2020-12-28/vosem-zhitelei-frg-oshibochno-poluchili-piatikratnuiu-dozu-vaktciny-ot-covid-19?utm_source=smi2
https://iz.ru/1105692/2020-12-28/vosem-zhitelei-frg-oshibochno-poluchili-piatikratnuiu-dozu-vaktciny-ot-covid-19?utm_source=smi2
https://www.facebook.com/szijjarto.peter.official/posts/242137773945447
https://russian.rt.com/world/news/807386-vengriya-rossiya-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/804705-vengriya-rossiiskaya-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/817447-vengriya-rossiiskaya-vakcina-covid-19
https://www.santepubliquefrance.fr/dossiers/coronavirus-covid-19/coronavirus-chiffres-cles-et-evolution-de-la-covid-19-en-france-et-dans-le-monde
https://russian.rt.com/world/news/817033-franciya-koronavirus-lokdaun
https://russian.rt.com/world/news/817475-franciya-koronavirus-sutki
http://ria.ru/
https://www.gazeta.ru/social/news/2020/12/28/n_15425444.shtml?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=smi2
https://iz.ru/live
https://iz.ru/1105534/video/sotni-britanskikh-turistov-nochiu-sbezhali-iz-otelia-v-shveitcarii?utm_source=smi2
https://coronavirus.data.gov.uk/
https://russian.rt.com/russia/news/817415-rossiya-aviasoobschenie-velikobritaniya
https://russian.rt.com/world/news/813002-britaniya-koronavirus-novaya-raznovidnost
https://russian.rt.com/world/news/815082-velikobritaniya-koronavirus-novyi-shtamm
https://russian.rt.com/world/news/814804-dzhonson-novyi-tip-covid-19
https://russian.rt.com/world/news/814804-dzhonson-novyi-tip-covid-19
https://russian.rt.com/world/news/817438-britaniya-koronavirus-sluchai
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/817125-ssha-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/817496-god-ssha-situaciya
https://ir.novavax.com/news-releases/news-release-details/novavax-announces-initiation-prevent-19-pivotal-phase-3-efficacy
https://russian.rt.com/world/news/786623-ssha-vakcina-ispytaniya
https://russian.rt.com/world/news/817444-ssha-vakcina-ispytaniya
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Всего в Мексике 122 426 пациентов с COVID-19 скончались. 
https://russian.rt.com/world/news/817178-meksika-chislo-koronavirus 
В Аргентине предложили Уругваю помочь наладить контакт с Россией по вакцине от COVID-19 

Президент Аргентины Альберто Фернандес предложил властям Уругвая помощь в налаживании контакта с 
российской стороной в вопросе доступа к вакцине от коронавируса. Об этом, как передаёт РИА Новости, сообщил 
пресс-секретарь главы государства Хуан Пабло Бионди. 

По его словам, аргентинский лидер предложил правительству Уругвая через главу МИД связать его с 
Российским фондом прямых инвестиций. 

Как ранее сообщили в Аргентине, вакцинация от коронавируса вакциной «Спутник V» в стране начнётся 29 
декабря. 

24 декабря в Аргентину прибыл самолёт с первыми дозами «Спутника V». 
https://russian.rt.com/world/news/817490-argentina-urugvai-vakcina-covid-19 
В Эквадоре число зараженных коронавирусом приблизилось к 210 тысячам  

КИТО, 29 декабря 2020, 01:53 — REGNUM В Эквадоре общее количество подтвержденных случаев заражения 
коронавирусом нового типа приблизилось к 210 тысячам, сообщает пресс-служба эквадорского минздрава. 

Следите за развитием событий в трансляции:  «Коронавирус в мире: ученые исследуют новый 
штамм — трансляция» 

По его данным, за 28 декабря в республике выявили 403 инфицированных SARS-CoV-2. Таким образом, общее 
количество выявленных с начала пандемии носителей нового коронавируса достигло 209 758. 

За минувшие сутки в республике не фиксировалось новых летальных случаев среди пациентов с COVID-19. 
Всего в Эквадоре с начала пандемии скончался 9441 пациент с коронавирусной инфекцией. Еще 4553 летальных 
случая находятся под подозрением — у этих людей SARS-CoV-2 мог являться причиной смерти, однако точных 
данных по этому вопросу пока нет. 

https://regnum.ru/news/society/3153343.html 
 

СПР 
"Померещился колпачок на шприце": Сапарбаева заподозрили в том, что он не делал вакцину от COVID-

19  

После появления новости о том, что глава Жамбылской области Бердыбек Сапарбаев сделал прививку от 
коронавируса, в соцсетях предположили, что глава региона на самом деле не получал вакцину, а лишь позировал 
для фото, передает корреспондент NUR.KZ. Пост c подписью «Сапарбаеву, делают вакцину. Обратите внимание, 
что шприц с колпачком» появился в Instagram-паблике state__us_department.kz. Зайдя в первоисточник на сайт 
gov.kz, где появилась новость о прививке акима, мы решили рассмотреть фото поближе. Даже при нечетком фото 
после масштабирования видно, что колпачка на шприце все же нет - видно лишь голубое основание иглы. Акимат 
Жамбылской области поспешил с комментарием по этому поводу, разместив в сетях еще несколько фото с 
прививкой акима.  

«Некоторым пользователям сети померещился колпачок на шприце, которым делали прививку от коронавируса 
акиму Жамбылской области Бердибеку Сапарбаеву. Специально для них сделали фото-коллаж. Возможно, 
найдутся и те, кто скажут, что это фотошоп. Им готовы предоставить оригиналы фотографий. Если захотят, могут 
провести экспертизу», - говорится в Faceboook-профиле акимата. Напомним, ранее мы сообщали, что акима 
Жамбылской области привили казахстанской вакциной от коронавируса QazCovid-in. Процедура была 
добровольной.  

https://www.nur.kz/society/1891404-pomeresilsa-kolpacok-na-sprice-saparbaeva-zapodozrili-v-tom-cto-on-ne-delal-
vakcinu-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Казахстанцев напугали сообщениями о бананах со смертельным вирусом  

Казахстанцев напугала рассылка в WhatsApp о "страшном вирусе", который уже "убил" в Китае 23 человека. 
Заразиться смертоносным вирусом, как пишет автор рассылки, можно через бананы. Но фактчекеры выяснили, что 
на самом деле информация о вирусе - старый фейк. Как пишет портал Stopfake.kz, цитируя рассылку, 
обеспокоившую казахстанцев, от вируса N7N90 в больнице Синьхуа якобы за ночь скончались 23 человека, 
старшему из которых было 35 лет, а младшему - всего год. Всех медиков, лечивших их, отправили на карантин, 
говорится в рассылке. Более того, пишет неизвестный, местные СМИ обратились к жителям города с 
предупреждением - нельзя есть бананы, особенно завезенные с юга. В них может содержаться опасный вирус.  

Автор рассылки призывает всех отказаться от бананов и разослать сообщение близким. Как оказалось, на самом 
деле рассылка - не более чем старый фейк, который рассылали друг другу граждане Украины и России еще в 
начале уходящего года. По данным портала, вируса N7N90 и вовсе не существует. Возможно, в рассылке 
говорилось о птичьем гриппе N7N9, но он передается воздушно-капельном путем, а не через фрукты.  

https://www.nur.kz/society/1891322-kazahstancev-napugali-soobseniami-o-bananah-so-smertelnym-
virusom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Опасно ли во время пандемии дарить деньги 

 Вирусы гриппа и коронавирус обычно дольше живут на твердых поверхностях и в теплой 
влажной среде.  

Врачи рассказали, опасно ли дарить деньги на Новый год. По их словам, наличные деньги не самый безопасный 
новогодний подарок, поскольку, проходя через руки сотен тысяч людей, они становятся рассадником микробов, 
передает РИА Новости. 

- Поверхности, к которым мы прикасаемся каждый день, - потенциальные орудия переноса 
инфекций. Так что старые добрые наличные деньги в конверте теперь не самый безопасный 
новогодний подарок, поскольку, проходя через руки сотен тысяч людей, становятся 
настоящим рассадником микробов, - сказала врач-эпидемиолог Ольга Ненастина. 

Она отметила, что вирусы гриппа и коронавирус обычно дольше живут на твердых поверхностях и в 
теплой влажной среде. 

Наиболее оптимальная температура для коронавируса колеблется в пределах от 4 до 10 градусов тепла, 
пояснила доктор медицинских наук, профессор, заведующая кафедрой вирусологии РМАНПО Елена Малинникова. 

https://russian.rt.com/world/news/817178-meksika-chislo-koronavirus
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/816977-nachalo-argentina-vakcinaciya
https://russian.rt.com/world/news/816977-nachalo-argentina-vakcinaciya
https://russian.rt.com/world/news/816204-samolyot-vakcina-argentina
https://russian.rt.com/world/news/817490-argentina-urugvai-vakcina-covid-19
https://regnum.ru/foreign/latin-america/ecuador.html
https://regnum.ru/news/2020-12-29.html
https://regnum.ru/news/3146709.html
https://regnum.ru/news/3146709.html
https://regnum.ru/news/society/3153343.html
https://www.nur.kz/society/1891404-pomeresilsa-kolpacok-na-sprice-saparbaeva-zapodozrili-v-tom-cto-on-ne-delal-vakcinu-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891404-pomeresilsa-kolpacok-na-sprice-saparbaeva-zapodozrili-v-tom-cto-on-ne-delal-vakcinu-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891322-kazahstancev-napugali-soobseniami-o-bananah-so-smertelnym-virusom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891322-kazahstancev-napugali-soobseniami-o-bananah-so-smertelnym-virusom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://tengrinews.kz/admin/news/edit/ria.ru
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- Коронавирус живет там, где  влажно и умеренная температура, жару он не любит. Ему 
будет намного лучше в местах, где нет сквозняка и вентиляции. На поверхностях, которые 
обработали дезинфицирующими средствами, он просто погибнет , - пояснила Малинникова. 

Отвечая на вопрос, как долго коронавирус может жить на бумажных купюрах, вирусолог отметила, что "на 
деньгах он сохраняется, если на них чихнуть", но при этом если любые предметы – не важно, деньги это, 
упаковка или даже яблоко – "будучи загрязненными, полежали несколько часов в сухом, хорошо 
проветриваемом холодном месте, то количество вируса резко уменьшается и инфицирующая доза 
становится меньше, и в итоге вирус гибнет". 

Аналогичного мнения придерживается и доктор медицинских наук, врач-иммунолог, специалист по особо 
опасным инфекциям Владислав Жемчугов. "Долго не может задерживаться, он гибнет", - пояснил врач. 

По мнению Жемчугова, дарить наличные деньги в период пандемии достаточно безопасно, но делать это нужно 
правильно, соблюдая определенные условия. Коронавирус очень чувствителен к холоду, отметил иммунолог, 
поэтому даже минимальный минус способен убить его в течение часа, а если мороз будет около 10 
градусов, то для устранения вируса хватит минуты. 

- Если купюры - можно вынести на балкон, придавить камешком, а утром это точно будет 
безопасно. Главное, чтобы ветром не сдуло и подарок не перешел кому -то по наследству, - 
сказал Жемчугов. 

С позицией коллег согласна и врач-инфекционист Ирина Шилкина. "Коронавирус на деньгах, так же как и на 
любом другом предмете, долго не задерживается и со временем теряет свои свойства", - сказала она. 

- В целом же, - считает Шилкина, - деньги - это не лучший новогодний подарок. Но если кто -
то серьезно в них нуждается, то можно сделать перевод по карте. Я не считаю, что надо 
дарить деньги. Лучше подарить какой-нибудь сертификат, оплатить ресторан, баню, фитнес -
клуб. 

https://www.caravan.kz/news/opasno-li-vo-vremya-pandemii-darit-dengi-702466/ 
Эксперт назвал провоцирующий COVID-19 зимой фактор  

По словам российского эксперта, зимний холод может спровоцировать множество заболеваний, среди которых и 
COVID-19, передает Lenta.ru. Как рассказал Владислав Мохамед Али, медицинский директор сервиса 
"СберЗдоровье", при похолодании защитные и адаптационные резервы организма ослабевают. И если при обычной 
ситуации человек мог избежать заражения после контакта с инфицированным, то зимний мороз увеличивает риск 
подхватить вирус и заболеть. Однако, как отметил специалист, на течение заболевания и его тяжесть холод не 
влияет, так как после подтверждения болезни пациент зачастую находится либо дома, либо в больнице.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891220-ekspert-nazval-provociruusij-covid-19-zimoj-
faktor/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Доктор Мясников: Заболел - лежи дома, все равно лекарства от COVID-19 нет  

Популярный телеведущий, главврач московской больницы, где проходит третий этап испытания вакцины 
"Спутник V" Александр Мясников посоветовал лечиться дома заболевшим КВИ, передает DW. Александр Мясников 
прокомментировал кадры из больниц, где больные лежат в коридорах. По его словам, в его больнице такого нет, 
однако в регионах ситуация обстоит сложнее. "Да, на местах есть проблемы. Я много езжу по стране. Если раньше я 
приезжал в провинцию и видел там ужас-ужас, то сейчас все не так плохо. Пациенты в коридорах могли быть. Но 
почему так получилось? Потому что мы всех напугали. Половине из тех, кто идет в больницы, она не нужна. 
Эпидемии не лечатся в госпиталях. Если бы так лечили грипп, мы бы давно обрушили здравоохранение. Заболел - 
лежи дома. Все равно лекарств от COVID-19 нет", - сказал Мясников.  

Он также напомнил, что в России ведется массовая вакцинация и что бояться прививки не нужно, а весь негатив 
в Сети идет от тех, кто выступает против любых вакцин. "Я считаю, что разработка таких препаратов в кратчайшие 
сроки - это триумф мировой науки. Это результат наработок, связей и обмена опытом. И когда мы обмениваемся 
взаимными упреками с другими странами, мы только льем воду на мельницу антивакцинаторов. Представьте, какая 
это радость для них. Негатив в сети - это наследие антивакцинаторов, к которым традиционно принадлежит Россия. 
Хотя, я читал, что во Франции их 40%, а в Америке - до трети", - отметил доктор.  

По его мнению, в процессе разработки вакцины главное – не причинить вреда. "На миллион привитых может 
быть одна серьезная реакция. Но главное - не причинить вреда. Мы ставим вакцину молодым людям с надеждой 
создать коллективный иммунитет и прервать цепочку заражений. 98% жертв ковида находятся в возрасте 75 плюс. 
Мы же надеемся вакциной предотвратить тяжелое течение болезни и смерти. Ведь умирают в основном с 
онкологией, диабетом, ожирением, проблемами легких", - добавил Мясников.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891285-doktor-masnikov-zabolel---lezi-doma-vse-ravno-lekarstva-ot-covid-19-
net/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Чем отличается потеря обоняния при коронавирусе и ОРВИ 

Потеря обоняние может сопутствовать ОРВИ, COVID-19 и еще нескольким совершенно не связанным с 
простудой заболеваниям.Как отличить потерю обоняния при остром респираторном заболевании и заражении 
коронавирусом? Об этом Вечерней Москве рассказала врач-терапевт Елена Селькова. 

По словам специалиста, при COVID-19 обоняние теряется без всяких ощутимых причин, таких как отек слизистой 
полости носа, называемый в народе насморком.«Нет выделений, отсутствует заложенность носа, нет вообще 
никакого затруднения носового дыхания», — поясняет специалист. Правда, спустя некоторое время, насморк может 
появиться. 

В случае же с ОРВИ сначала начинается отек и выделения из носа, чувство заложенности и на фоне этого 
человек перестает ощущать запахи.Стоит иметь в виду, что потеря обоняния, не связанная с простудой и COVID-19, 
может свидетельствовать и о других очень опасных заболеваниях. Например, об аллергии, проявляющейся сезонно 
во время цветения или в других случаях контакта с аллергенами. 

А может потеря обоняния свидетельствовать о переломе решетчатой пластинки носа и даже о перенесенном 
инфаркте. 

https://www.linezolid.ru/chem-otlichaetsya-poterya-obonyaniya-pri-koronaviruse-i-orvi/#more-41632 
Стоит ли вытирать продукты для защиты от коронавируса? 

Коронавирус распространяется в основном через респираторные капли, которые распыляются людьми при 
разговоре, кашле, чихании или пении. Вот почему эксперты в области здравоохранения подчеркивают важность 
ношения масок и социального дистанцирования. 

https://www.caravan.kz/news/opasno-li-vo-vremya-pandemii-darit-dengi-702466/
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891220-ekspert-nazval-provociruusij-covid-19-zimoj-faktor/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891220-ekspert-nazval-provociruusij-covid-19-zimoj-faktor/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891285-doktor-masnikov-zabolel---lezi-doma-vse-ravno-lekarstva-ot-covid-19-net/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Эксперты по-прежнему рекомендуют чистить поверхности — особенно часто затрагиваемые участки, к которым 
недавно могли прикасаться инфицированные люди. Это также поможет снизить риск от других микробов, которые не 
исчезли в результате пандемии. 

Люди, ухаживающие за теми, кто подвержен риску тяжелых заболеваний случае заражения, также могут захотеть 
принять меры предосторожности и протереть любые упаковки. 

Но эксперты советуют смотреть на вещи в перспективе. Они отмечают, что вирус хрупок и не может долго 
выжить вне тела. Тесты, обнаруживающие его на поверхности, могут просто обнаруживать следы вируса, а не живой 
вирус, способный заразить людей. Ранние исследования, показавшие, что он может задерживаться на поверхности 
в течение нескольких дней, проводились в лабораторных условиях; вирус, вероятно, не смог бы выжить так долго в 
реальной жизни. 

Доктор Джон Брукс, главный врач Центров по контролю и профилактике заболеваний США по борьбе с COVID-
19, сказал, что люди должны делать то, что им удобно. Но он сказал, что если люди распаковывают продукты, не 
касаясь лица, а затем моют руки, «я думаю, этого может быть достаточно». 

https://www.linezolid.ru/stoit-li-vytirat-produkty-dlya-zashhity-ot-koronavirusa/#more-41629 
Роспотребнадзор дал рекомендации при заказе еды к Новому году 

 В Роспотребнадзоре порекомендовали использовать бесконтактный способ оплаты при заказе через интернет 
еды и продуктов к Новому году, а при получении заказа использовать перчатки. Об этом говорится в сообщении 
ведомства 28 декабря.  

«При получении заказа соблюдайте правила безопасности: отдавайте предпочтение бесконтактной оплате и 
бесконтактной доставке заказа, при оплате через мобильный терминал используйте перчатки или после оплаты 
вымойте руки с мылом», — говорится в аккаунте ведомства в Instagram. 

Там напомнили, что при вручении заказа курьер по доставке готовых блюд должен поставить короб у двери, 
отойти от двери на расстояние около 1,5 м и сообщить о доставке по телефону. 

Курьер должен быть в маске и перчатках, приезжать в чистой форменной одежде, с чистыми 
продезинфицированными емкостями для транспортировки готовых блюд и с личной медицинской книжкой. 

Также Роспотребнадзор обратил внимание клиентов на фирменное наименование продукции с указанием 
способов приготовления и ее состава, сведения о массе и пищевой ценности, обозначение нормативных или 
технических документов, в соответствии с которыми изготовлена продукция. 

Ранее, в декабре, аналитики платежного сервиса ЮKassa сообщили, что люди стали расходовать больше денег 
в интернете на то, что можно заказать с доставкой или чем можно пользоваться дистанционно. 

Так, средний чек на продукты с доставкой и готовую еду в 2020 году вырос в 3,4 раза. Примерно в 2,8 раза 
возросло количество платежей на сервисах с фильмами, музыкой и другим развлекательным контентом. 

https://iz.ru/1105509/2020-12-28/rospotrebnadzor-dal-rekomendatcii-pri-zakaze-edy-k-novomu-
godu?utm_source=smi2 

 

Новости науки 
Новый штамм коронавируса обнаружили в Швейцарии, Южной Корее и Канаде  

Новый штамм SARS-CoV-2 был подтвержден в Южной Корее, Швейцарии и Канаде. Согласно британскому 
исследованию, новый штамм распространяется быстрее прежнего. По информации агентства Енхап, в понедельник 
органы здравоохранения Южной Кореи подтвердили первые случаи обнаружения в стране нового штамма 
коронавируса у трех прибывших из Великобритании. Южная Корея ранее объявила, что приостанавливает полеты 
из Великобритании до конца этого года. Global News сообщает, что в Канаде подтверждены уже три случая 
заражения новым штаммом. В субботу власти Онтарио сообщили о первых двух случаях. Третий случай был 
обнаружен в Оттаве у человека, который недавно приехал из Великобритании. Канада приостановила полеты из 
Великобритании 20 декабря на 72 часа из-за опасений по поводу нового варианта и с тех пор продлила ограничение 
до 6 января 2021 года. По информации The Local, федеральное управление общественного здравоохранения 
Швейцарии (FOPH) в канун Рождества подтвердило факт обнаружения в стране нового штамма. Мутация была 
обнаружена в образцах биоматериалов двух человек. Это были жители Великобритании, прибывшие в Швейцарию. 
Из-за нового штамма коронавируса в Японии запретили въезд в страну иностранным гражданам до конца января. В 
Иране заявили, что этот новый штамм мог появиться в результате утечки из лаборатории Великобритании.  

https://www.nur.kz/world/1891216-novyj-stamm-koronavirusa-obnaruzili-v-svejcarii-uznoj-koree-i-
kanade/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Оценена эффективность вакцин против новых штаммов коронавируса  

Биолог Анча Баранова рассказала, что вакцины не становятся бесполезными при появлении новых мутаций 
коронавируса, в незначительной степени снижается лишь их эффективность, передает РИА Новости. Как заявила 
профессор Школы системной биологии Университета Джорджа Мейсона, вакцина в любом случае не является 
вечной, через несколько лет людям все равно может потребоваться ревакцинация. "Новые варианты вируса могут 
повлиять и на эффективность вакцины, но не "черно-белым образом". Не через варианты "да"-"нет". Ну, допустим, 
станет в среднем по популяции не 99% защиты, а 91%. Ничего страшного. Мы и так знаем, что вакцина тоже не 
вечная, и что может потребоваться ревакцинация", - добавила эксперт. По ее словам, самый худший вариант 
развития событий – это ежегодная ревакцинация.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891214-ocenena-effektivnost-vakcin-protiv-novyh-stammov-
koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Новый штамм коронавируса более опасен для детей, заявили ученые  

Британские ученые выявили, что новый штамм коронавируса, найденный в Кенте, более опасен для детей 
школьного возраста, передает Mail Online. Новый штамм коронавируса, который недавно обнаружили в Кенте, на 56 
процентов более заразен. Но это не значит, что вирус стал более опасен для здоровья. Дело в том, что изначально 
SARS-CoV-2 проникал в клетки человека с помощью рецепторов ACE2, которых у взрослых больше, чем у детей. 
Таким образом, ребенок заражался реже. "Новому вирусу легче это сделать, и поэтому дети, возможно, одинаково 
восприимчивы к этому вирусу, как и взрослые", - говорит автор исследования.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891225-novyj-stamm-koronavirusa-bolee-opasen-dla-detej-zaavili-
ucenye/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Биолог оценила эффективность антител к коронавирусу против нового штамма 

Эксперт отметила, что возможность повторного заражения не исключена. 

https://www.linezolid.ru/stoit-li-vytirat-produkty-dlya-zashhity-ot-koronavirusa/#more-41629
https://iz.ru/1102892/2020-12-22/samoizoliatciia-izmenila-potrebitelskie-privychki-rossiian
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https://iz.ru/1105509/2020-12-28/rospotrebnadzor-dal-rekomendatcii-pri-zakaze-edy-k-novomu-godu?utm_source=smi2
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Биолог Анча Баранова оценила эффективность антител к коронавирусу против нового штамма, который 
выявили в Великобритании в декабре этого года, сообщает zakon.kz. 

Об этом профессор Школы системной биологии Университета Джорджа Мейсона рассказала РИА Новости. 
По ее словам, те, кто уже переболели вирусом, могут оказаться не полностью защищенными перед новой 

мутацией. 
Эксперт отметила, что возможность повторного заражения не исключена. Она также подчеркнула, что это 

зависит, прежде всего, от того, какие антитела выработались у пациента во время болезни. 
https://www.zakon.kz/5052336-biolog-otsenila-effektivnost-antitel-k.html 
Эпидемия оспы преподала уроки пандемии COVID-19 

300-летняя история вспышек этой инфекции в Лондоне демонстрирует, как вариоляция и вакцинация в итоге 
позволили полностью победить вирус. 

Пандемия COVID-19 вызвала всплеск интереса к изучению вспышек других инфекционных заболеваний, прежде 
всего к тому, как введение мер контроля может изменить течение эпидемии. Специалисты по математической 
статистике Ольга Крылова (Olga Krylova) и Дэвид Ирн (David Earn) из Университета МакМастер (Канада), статья 
которых опубликована в журнале PLOS Biology, проанализировали с этой точки зрения историю эпидемий черной 
оспы, регулярно случавшихся в Лондоне на протяжении почти 300 лет. 

Ученые изучили более 13 тысяч еженедельных записей о числе умерших от оспы жителей Лондона, начиная с 
1664 и по 1930 годы, и обнаружили, что длительность промежутков между вспышками, сила этих вспышек и даже их 
сезонность с течением веков менялась. Причем многие эти изменения были напрямую связаны с введением 
различных мер контроля над инфекцией, в первую очередь вариоляцией и вакцинацией (вакцина от оспы была 
изобретена в 1796 году).   

До появления вакцины обычной практикой в Лондоне была вариоляция — намеренное заражение низкой дозой 
живого вируса, что позволяло переболеть в легкой форме и получить пожизненный иммунитет. Риск смерти при 
вариоляции сохранялся, но был существенно ниже, чем при естественном заражении вирусом оспы. В связи с этим 
появились предположения, что массовое ношение пропускающих низкие дозы вируса масок во время пандемии 
COVID-19 может стать приблизительным аналогом вариоляции. 

В итоге, как показал анализ собранных данных, практически свести на нет смертность от оспы и сами вспышки 
инфекции к началу-середине ХХ века удалось только благодаря массовой вакцинации населения, начавшейся во 
второй половине XIX века. 

https://health.mail.ru/news/epidemiya_ospy_prepodala_uroki_pandemii_covid19/ 
Распространенное токсическое вещество, увеличивает риск смерти от гриппа, пневмонии и COVID-

19 
Высокие уровни кадмия в организме связаны с ростом риска смерти пациентов с гриппом и пневмонией, 

показало новое исследование, которое опубликоволраано в Environmental Health Perspectives. 
Кадмий – опасный для здоровья металл. Он содержится в существенных дозах в сигаретах. В организм 

некурящих людей он может попадать с продуктами питания (злаками, рисом, животными субпродуктами, 
морепродуктами). Ранее исследования показывали, что даже в концентрациях, которые считаются низкими, кадмий 
может снижать защитные силы дыхательной системы. 

«К сожалению, человеческому организму выводить кадмий сложнее, чем другие токсические металлы. И его 
присутствие во многих пищевых продуктов говорит о том, что существует критическая необходимость уменьшить 
загрязнение почвы, воды и воздуха», - сказал ведущий автор исследования Говард Ху (Howard Hu), профессор 
Медицинского университета Южной Калифорнии. 

Группа американских ученых ставила цель выявить факторы риска, которые увеличивают риск осложнений и 
смерти от COVID-19. Однако в первые месяцы пандемии обстоятельства не позволяли провести определение 
уровня кадмия в крови или моче большого количества больных коронавирусной инфекцией. Данных об 
инфицированных коронавирусом не хватало. Поэтому авторы нового исследования решили проанализировать связь 
уровня кадмия в организме с тяжестью течения других болезней – гриппа и пневмонии.   

В новом исследовании ученые обработали данные о 16 тысячах человек. У каждого из них был проверен 
уровень кадмия либо в крови, либо в моче. Авторы сопоставили эти данные с тем, как участники исследования 
переносили грипп и пневмонию. Помимо концентраций кадмия, ученые учитывали другие факторы риска тяжелого 
течения простудных заболевания – возраст, массу тела, наличие гипертонии и высокий уровень «вредного 
холестерина» в крови. 

Рассчеты показали, что у людей из группы с наиболее высоким уровнем кадмия в организме риск смерти от 
гриппа на 15% выше, чем у тех, у кого он наиболее низок. Среди курильщиков эта разница в рисках была еще выше 
– 27%. 

Ученые предполагают, что тяжесть течения COVID-19 и других респираторных инфекций. Они считают, что 
пандемия – важная причина для курильщиков бросить курить. Они отмечают, что многие данные свидетельствуют о 
том, что курильщики чаще умирают от COVID-19. Как отказ от курения, так и снижение уровня загрязнения 
окружающей среды кадмием – актуальные меры профилактики, которые могут оказаться важными и во время 
последующих пандемий, если такие случатся. 

https://medportal.ru/mednovosti/uchenye-nazvali-rasprostranennyy-toksin-kotoryy-uvelichivaet/ 
Улыбка может уменьшить боль от инъекции — исследование 

Плотно сжатые веки, напряженные мышцы лица, 
приоткрытый рот с «оскалом» - нам всем хорошо известна 
гримаса боли. Но если сменить ее на улыбку, можно 
значительно уменьшить неприятные ощущения, считают 
американские ученые. 

Исследователи из Университета Калифорнии решили 
проверить, может ли мимика как-то повлиять на восприятие 
боли. Они провели эксперимент с участием 231 человека. Все 
они получили инъекции физраствора иглой, которая 
используется при вакцинации от гриппа.  

Участников разделили на четыре группы: первые должны 
были показать так называемую улыбку Дюшена (искренняя 
улыбка, при которой приподнимаются уголки рта и 
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https://www.zakon.kz/5052336-biolog-otsenila-effektivnost-antitel-k.html
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появляются морщинки вокруг глаз), неискреннюю улыбку, классическую гримасу боли и нейтральное выражение 
лица. Во время эксперимента ученые проводили им электрокардиографию и замеряли электродермальную 
активность кожи, которая показывает уровень психологического и физиологического напряжения. 

Перед началом исследования участники заполнили анкету, в которых рассказали о своих обычных ощущениях и 
эмоциях во время инъекции. Все они должны были сохранять определенную мимику все то время, пока 
медицинский работник делал укол и накладывал повязку. Сразу после процедуры добровольцы ответили на 
вопросы о болевых ощущениях. После шестиминутного перерыва они снова заполнили анкету, где рассказали о 
том, насколько сложным был для них этот опыт. 

Результаты показали, что наиболее сильным эффект индуцированной мимики был сразу после инъекции. 
Участники, которые перенесли медицинскую процедуры с искренней улыбкой испытывали на 40% меньше болевых 
ощущений по сравнению с теми, от кого требовалось поддерживать нейтральное выражение лица. Авторы 
исследования также выяснили, что в группе улыбки Дюшена частота сердечных сокращений была ниже, чем в 
контрольной группе. В то же время в группах гримасы боли и неестественной улыбки показатели были 
сопоставимыми.  

По мнению авторов исследования, эти результаты дают простой и клинически значимый способ уменьшить 
болевые ощущения во время инъекций. Это особенно важно для людей, которые боятся уколов, считают ученые.  

https://medportal.ru/mednovosti/ulybka-mozhet-umenshit-bol-ot-in-ektsii-issledovanie/ 
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